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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, está 
decidido a cumplir lo que fue un com-
promiso de campaña: sacará los tan-
ques a la calle. De cerveza, se entiende. 
Lo permitirá en las calles de determi-
nados establecimientos en los que ha 
sido tradición esta forma de consumir-
la. Preguntado en el transcurso de una 
entrevista en Radio Sevilla por si cum-
plirá aquel compromiso aseguró que 
«rotundamente, sí» permitirá beber en 
la calle en «determinados estableci-
mientos que forman parte de nuestra 
idiosincrasia». Citó los bares del Tre-
mendo, en Santa Catalina, y el Vizcaí-
no, en la calle Feria, aunque sería ex-
tensiva a otros como Coronado en Me-
néndez Pelayo. «En Sevilla, tomarnos 
una cervecita en la puerta forma parte 
de nuestro ADN, de nuestra idiosincra-
sia, y eso no nos lo puede quitar nadie», 
reiteró el alcalde, que recordaba que el 
turista que visita la capital lo hace para 
«vivir Sevilla». 

Sanz que en campaña apuntaba a la 
posibilidad de emitir una norma espe-
cífica de protección para esa forma de 
consumo en determinados estableci-
mientos de hostelería de la ciudad no 
dio detalles de la misma pero dejó cla-

ro que terminará el hostigamiento a esas 
cervecerías que la policía local ejerció 
sobre estos locales de los que informó 
ABC y que generó una repulsa ciudada-
na bajo el lema «los tanques a la calle». 

Semana Santa 
Igualmente, José Luis Sanz  ya ha ad-
vertido que cambiará la normativa es-
pecífica que la delegación de Seguridad 
y Fiestas Mayores ha emitido en los úl-
timos años por Semana Santa que mar-
caba restricciones a los establecimien-
tos de hostelería. En la primera entre-
vista como alcalde con ABC exponía su 
desacuerdo tanto con  las medidas 
adoptadas en este sentido en la Madru-
gada, como en la prohibición de venta 

de bebidas desde una hora antes del 
paso de hermandades hasta una hora 
después. La medida municipal fue cri-
ticada por el sector, sobre todo cuando 
se justificó en la necesidad de preser-
var el decoro al paso de las procesiones.  

«Yo no entiendo por qué en la Ma-
drugada no me puedo tomar un café en 
un bar o una cerveza. No lo entiendo», 
apuntaba en la entrevista. «El proble-

ma de las posibles carreritas no es por 
de la hostelería, sería por la incapaci-
dad del Ayuntamiento para controlar 
la botellona en aquellas madrugadas. 
No podemos criminalizar a la hostele-
ría que es un motor económico de la 
ciudad y tiene que cumplir sus norma-
tivas y horarios. El Ayuntamiento debe 
velar porque se cumpla esa normativa 
pero no entiendo por qué un bar tiene 
que cerrar una hora antes de que pase 
una hermandad y abrir una hora des-
pués; sí que quite los veladores por mo-
tivo de seguridad, pero hay bares en ba-
rrios de Sevilla que el día grande del 
año es el que pasa su cofradía por la 
puerta, y no entiendo que tenga que ce-
rrar por eso», expresaba el alcalde. En 
este caso la medida será no realizar res-
tricciones más que para la retirada de 
veladores en itinerarios tradicionales 
de cofradías por seguridad.  

Plan de tráfico 
Tampoco José Luis Sanz aplicará el 
Plan Respira que diseñó el anterior go-
bierno municipal socialista para res-
tringir el tráfico a la zona centro. Es 
otro directo ejemplo del inicio de la de-
rogación de la agenda ideológica del 
último mandato. No hay que olvidar 
que este plan fue una de las imposicio-
nes programáticas de Adelante, que 
apoyó la investidura de Juan Espadas 
y lo incluyó en el acuerdo de presupues-
tos de 2020. El plan se ha estado tra-
mitando desde hace dos años en los 
que se culminó la adquisición e insta-
lación de cámaras en todos los acceso 
al centro, pero que no se llevó a cabo. 
El PSOE era consciente de los proble-
mas que su implantación podría aca-
rrear en los primeros meses y descar-
tó su aplicación antes de la elecciones. 
Sanz ahora, sencillamente, no lo apli-
cará y ya ha avanzado que utilizará las 
cámaras para la vigilancia de la segu-
ridad ciudadana en el centro. El alcal-
de explica que no es una enmienda 
ideológica, dice estar a favor de la re-
ducción de contaminación ambiental 
y de las peatonalizaciones en la ciudad 
pero concluye que no habrá una medi-
da restrictiva en este sentido hasta que 
no esté desarrollada una importante 
red de aparcamientos -en Sevilla no se 
construye uno desde 2008- y una me-
jora  de los transportes públicos. 

Sanz saca los tanques a la calle y 
mete los coches en el centro 

∑ El alcalde es rotundo,  
permitirá beber en la 
calle de las cervecerías 
tradicionales 

Parroquianos en los veladores de Coronado, cervecería tradicional en Menéndez Pelayo  // RAÚL DOBLADO

 

 

El Plan Respira impulsado 
por Adelante no se 
ejecutará en este mandato, 
sus cámaras servirán para 
la seguridad ciudadana
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Sanz ya ha dado orden de restaurar la 
costumbre sevillana del cerveceo tras 

el error grueso del PSOE  

F
UE una metedura de pata del gobierno mu-

nicipal socialista mandar a la Policía Lo-

cal a los bares clásicos del cerveceo. Y am-

pararse en que la norma sobre el consumo 

de alcohol en la calle prohíbe servir tanques a quie-

nes no estén sentados en un velador es el colmo 

de la torpeza. Si el reglamento dice eso, es antise-

villano. Lo aprobase quien lo aprobase. La costum-
bre también hace la ley porque es una fuente de 

derecho. En esto se basa, por ejemplo, el principio 

romano de usucapión, que consiste en otorgar la 

propiedad de un determinado derecho real si se 

ha poseído durante un período de tiempo largo. 

En Sevilla, la cerveza en la calle es un derecho de 

usufructo por tradición. Y no se puede regular el 

hábito de tomarse un tanque de pie con más limi-

tación que la colisión con otro derecho. Por ejem-

plo, el derecho al descanso. Si un bar emite ruidos 

insoportables a deshoras, bien está que la Policía 

Local lo precinte. Pero aplicar la ordenanza de ma-

nera literal en cualquier taberna es surrealista, 

además de un ataque a los usos de Sevilla. Tomar-

se una cruzcampo en una plaza es aquí una tradi-

ción que comparten todos los sevillanos con in-

dependencia de su condición social, ideología, sexo 

y edad. Por eso las tabernas que venden tanques 

a la calle tienen unos horarios estrictos que hacen 

compatible su actividad con el respeto al vecinda-

rio. Y cuando esto no ocurre, se les multa. Es sú-

per sencillo. 

Sin embargo, el gobierno socialista se dio un 

tiro en el pie persiguiendo a estos negocios que 

forman parte de la idiosincrasia local. De toda la 

vida de Dios, en Sevilla se ha podido pedir por la 

ventana. La respuesta del camarero denegándote 

la cerveza si no estabas en una mesa nos cayó como 

un ladrillo desde un tercero. Y José Luis Sanz, que 

se ha pateado de cabo a rabo la ciudad en estos 

meses, ha pulsado ese malestar, de ahí que su pri-

mer anuncio ayer fue el final de la persecución al 

Tremendo, Vizcaíno, Coronado, el Salvador... El 

nuevo alcalde lleva en su programa un plan de pre-

servación de este tipo de negocios en tanto que 

son más que bares. Los templos de la Cruzcampo 

son en Sevilla los pilares de un modo de vida que 

se basa en la calle, en la conversación desordena-

da, en el ‘bajo un momento a tomarme una y aho-
ra vengo’. Combatir ese rito es un error demasia-

do grueso. Pero tiene que ver con la idea que tenía 

el gobierno saliente sobre los asuntos de seguri-

dad. Ellos pensaban que matando el perro se aca-

bó la rabia. Prohibieron vender líquidos en los su-

permercados de Los Remedios durante la Feria 

para evitar los botellones y obligaron a los vecinos 

de la zona a ir a comprar agua o leche al quinto 

pino. Impusieron la ley seca en la Madrugada para 

evitar las carreritas. En definitiva, dieron solucio-

nes desmesuradas a problemas muy concretos. Se 

equivocaron. Pero mañana, ahora que Sanz ha 

dado instrucciones de dejar funcionar tranquila-

mente a los bares, ellos serán los primeros en sa-

car los tanques a la calle.

Los tanques a la calle

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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J.J.BORRERO/ M. LUNA 

SEVILLA 

Antonio Castaño, que fuera director 
de Turismo y del Consorcio de Turis-
mo de Sevilla durante el mandato de 
Juan Ignacio Zoido, asumirá la direc-
ción de la sociedad municipal de tu-
rismo, Contursa, en el actual manda-
to. El alcalde José Luis Sanz, lo ha in-
cluido con esta responsabilidad en su 
nuevo equipo directivo que sigue pla-
nificando y en el que puede que haya 
más nombres de profesionales resca-
tados del último gobierno municipal 
del PP. 

Castaño es técnico de Em-
presas y Actividades Turís-
ticas, master Alta Dirección 
en Instituciones Sociales y 
Administración Pública, y 
mentor Proyecto Programa 
de Desarrollo de Empresas 
50. Actualmente es directi-
vo de New Way Foods y vo-
cal de la junta directiva de la Asocia-
ción Empresarial Alimentos de Anda-
lucía, Landaluz. 

Durante su mandato, como Direc-
tor de Turismo del Ayuntamiento de 
Sevilla entre 2011 y 2015, desarrolló el 
80% del Plan Turístico de Sevilla vi-
gente y se crearon en Sevilla infraes-
tructura como el Museo de la Cerámi-
ca de Triana, la construcción de Pan-
talanes sobre el Guadalquivir, finalizó 
las obras de recuperación del Castillo 

San Jorge, se reurbanizó el Muelle de 
Nueva York y adjudicó el proyecto de 
los Bajos Marqués de Contadero. Tam-
bién puso en funcionamiento la Mesa 
contra los alojamientos ilegales de Se-
villa y recuperó para la ciudad vuelos 
de Iberia, British Airways, Air France 
y de Lufthansa. Se preparó el Puerto 
para la recepción de Cruceros a Sevi-
lla y se impulsaron productos turísti-
cos como Río de Flamenco, Sevilla Ciu-
dad de Ópera, Ruta del Mudéjar, del 
Regionalismo y Almohade o ‘Sevilla 
para comérsela’. 

En noviembre de 2020, el Ayunta-
miento de Sevilla decidió disolver el 
Consorcio de Turismo de Sevilla y pro-
ceder a la cesión global de sus activos 
y pasivos a Contursa, la sociedad mu-
nicipal que gestiona el Palacio de Con-
gresos y Exposiciones, FIBES, asu-
miendo toda la actividad y los profe-

sionales del Consorcio y para 
lanzar nueva marca unifica-

da para el destino Sevilla. 
El nombramiento es el 

segundo que se desvela tras 
la designación del arquitec-

to Fernando Vázquez como 
gerente de Urbanismo. 

Fiestas Mayores 
Por otra parte, Javier Hernández Lu-
cas será el nuevo director del área de 
Fiestas Mayores del Ayuntamiento de 
Sevilla. Hernández es funcionario mun-
cipal desde 2011 y está vinculado al 
mundo de las cofradías ya que es her-
mano de la Esperanza de Triana y ves-
tidor de la Virgen desde 2007. 

Entre sus tareas, tendrá que hacer 
frente a la propuesta sobre el modelo 
de la Feria de Abril. Además, deberá 
estudiar las posibilidades que existen 

de ampliación del recinto ferial. Con 
respecto a la Semana Santa, se tendrá 
que coordinar con el Consejo de Co-
fradías para continuar con la reorga-
nización de las jornadas y tratar las 
posibles mejoras en la carrera oficial. 

También, como director de Fiestas 
Mayores, deberá continuar impulsan-
do el engrandecimiento de otras cele-
braciones de la ciudad como el Corpus 
Christi.  

Fiestas Mayores se podría dividir 

en dos unidades orgánicas: una que 
sea la dirección general y otra deno-
minada ‘General Artística de Fiestas 
Mayores’, donde se englobe la sección 
técnica y la banda municipal sinfó-
nica. 

Al menos es lo que aparece en la pro-
puesta de decreto de organización que 
ayer aprobó la primera junta de go-
bierno presidida por José Luis Sanz 
que deberá refrendar el primero ple-
no municipal ordinario de finales de 
junio en el que se aprobará el cuadro 
de directivos del Gobierno municipal. 

Sanz ha iniciado asimismo los trá-
mites para el nombramiento de los 11 
directores de distrito que junto a los 
delegados, serán los ‘alcaldes de ba-
rrio’ que Sanz destacó en su discurso 
de investidura. 

Antonio Castaño, 
director de Turismo 
con Zoido, vuelve al 
Ayuntamiento 

∑ El alcalde inicia la 
contratación de su  
equipo directivo en 
entes municipales 

José Luis Sanz presidió ayer su primera junta de gobierno  // ABC

Sanz presidió ayer la 
primera junta de gobierno 
del mandato que aprobó el 
decreto de organización 
municipal que irá a pleno

A. CASTAÑO
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R. S. 

José Luis Sanz sigue sumando 
miembros a su equipo de gobier-
no. Uno de ellos es el ex director 
de Turismo con Juan Ignacio Zoi-
do. Antonio Castaño estará al 
frente de Contursa, la sociedad 
municipal para la gestión inte-
gral de Turismo de Sevilla. 

Diplomado en Técnico de Em-
presas y Actividades Turísticas y 
titulado en Alta Dirección de Ins-
tituciones Sociales por el Institu-
to San Telmo, Castaño es el fun-
dador de Viajes Adriano, además 
de ser consejero, y pasó siete 
años como director de Ding Done 
Advertising, empresa de comuni-
cación y Marketing. Actualmen-
te es directivo de la empresa New 
Way Foods, productora de gazpa-
cho y salmorejo que distribuye en 
cinco países. 

Castaño ha estado en más de 
75 países del mundo y organiza-
do eventos en más de 50. Es fun-

dador y organizó junto con José 
Manuel Soto del Raid Interna-
cional Kaliber Tierras de Al-An-
dalus. Una carrera de caballos 
de resistencia que recorría en 
una semana, de forma lineal y 
por caminos y vías pecuarias 
500 kilómetros por la geografía 
andaluza. 

Estará al frente de un “ambi-
cioso” plan turístico que “des-
centralizará la oferta, incremen-
tará las infraestructuras y traba-
jará para compatibilizar la con-
vivencia entre vecinos y visitan-
tes”. En cuanto a infraestructu-
ras turísticas, el equipo de Sanz 
indica que “hay que terminar 
ocho años después el gran pro-
yecto de contenido y oportuni-
dad turística que supuso los ba-
jos de Marqués de Contadero, 
así como rematar la nunca he-
cha moderna, pionera y virtual 
oficina de Turismo del destino 
Sevilla”. En lo que respecta a Fi-
bes, “es necesario renovar pavi-

mentos e instalaciones de servi-
cios de los pabellones expositi-
vos para actualizarlos y hacerlos 
más eficientes operativa y ener-
géticamente, así como cubrir y 
acondicionar con instalaciones 
ligeras las zonas entre pabello-
nes para hacerlas más atractivas 
expositivamente hablando”. El 
alcalde sostuvo en campaña 
que, “si tenemos el auditorio 

congresual más grande del sur 
de Europa, es momento de pre-
parar las instalaciones para ser 
vanguardia expositiva en estos 
años venideros”. 

Por otro lado, la Delegación 
de Fiestas Mayores, según la es-
tructura municipal dispuesta en 
el consejo de gobierno de ayer, 
incluye dos direcciones. Una bi-
cefalia representada por un di-
rector general (cargo que en el 
anterior mandato socialista ha 
estado ocupado por Carlos Gar-
cía Lara) y una dirección general 
“artística”. A este respecto, deta-
lla que la primera responsabili-
dad se encargará del Servicio de 
Fiestas Mayores y la segunda, de 
la sección técnica de este depar-

tamento y de la Banda de Músi-
ca Municipal.  

Por ahora, y a falta de otro 
nombramiento, ha trascendido 
que será Francisco Javier Her-
nández Lucas el que desempeñe 
una de tales competencias. Este 
sevillano es funcionario munici-
pal desde hace más de diez años. 
Comenzó ejerciendo esta labor 
en Fiestas Mayores y en los últi-
mos años, en la Secretaría Gene-
ral. Gran cofrade, ejerce desde 
principios de este siglo de vesti-
dor de la Esperanza de Triana, 
una de las principales devocio-
nes de Sevilla. Ha sido uno de 
los responsables de la mejora es-
tética que ha experimentado es-
ta cofradía las últimas décadas.

El ex director   
de Turismo con 
Zoido se suma al 
equipo de Sanz
l Antonio Castaño dirigirá Contursa  
l Fiestas Mayores tendrá bicefalia con dos 
directores, uno general y otro “artístico”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

Castaño en una entrevista con ‘Diario de Sevilla’.

D. S. 

Francisco Javier Hernández Lucas.

Francisco Javier 
Hernández Lucas será 
uno de los directores 
de Fiestas Mayores
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City Sightseeing ha inaugurado 
en Bangkok su primera operativa 
en Tailandia y amplía su presen-
cia en Asia para convertirse en la 
marca de experiencias turísticas 
con mayor implantación en la re-
gión, según indica la empresa se-
villana de servicios turísticos en 
una nota. Tras su puesta en mar-
cha en Hanoi y Saigon (Ho Chi 

Minh) y otros cuatro nuevos des-
tinos en Vietnam y Singapur pre-
vistos para 2023, la multinacio-
nal española prosigue su expan-
sión asiática, el área geográfica 
de mayor crecimiento en la in-
dustria turística.  

“Hasta 2019, Bangkok venía 
siendo repetidamente la ciudad 
más visitada del mundo. Tras la 
pandemia y con la reapertura de 
los mercados asiáticos, la capital 
tailandesa recupera gradual-
mente su posición entre las ciu-
dades preferidas para los viaje-
ros internacionales. Sus exóti-
cos templos, sus calles vibrantes 
o su intensa actividad comercial 
son reclamos irresistibles para 

millones de visitantes”, señala 
City Sightseeing. 

Enrique Ybarra, CEO de City 
Sightseeing Worldwide, declaró: 
“Estamos encantados de incluir 
Bangkok en nuestra red global de 
destinos junto a ciudades tan icó-
nicas como Londres, Los Angeles, 
Dubái, Ciudad del Cabo, Barcelo-
na, Amsterdam, Roma, Sevilla y 
así hasta las más de 100 que com-
ponen nuestro portfolio y que se 
encuentran entre las preferidas 
por los viajeros internacionales. 
Especialmente después del duro 
trabajo realizado durante los úl-
timos cinco años para conseguir-
lo”. “Nuestro primer desarrollo 
en Tailandia nos permitirá conti-
nuar nuestra expansión en la re-
gión y establecer sinergias con 
nuestras operativas en Asia, ade-
más de propagar la marca City 
Sightseeing en uno de los merca-
dos más vibrantes de la industria 
turística”, añadió.

City Sightseeing amplía su presencia  
en Asia tras su desembarco en Bangkok
La marca se convierte en 

la de mayor implantación 

de su sector de actividad 

en el continente

M. G. 

Autobús de City Sightseeing en Bangkok.
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La hostelería prevé superar en 2023 las cifras de antes del Covid
La hostelería española prosigue con su recuperación tras ser uno de los sectores más

afectado por la crisis del coronavirus y prevé superar en 2023 las cifras registradas antes de

la pandemia. En concreto, Yzuel ha reconocido que al sector hostelero le está costando

incorporar camareros. "No somos atractivos.

Europa Press  •  original

Imagen de archivo de una terraza. - Europa Press

La hostelería española prosigue con su recuperación tras ser uno de los sectores más

afectado por la crisis del coronavirus y prevé superar en 2023 las cifras registradas antes de la

pandemia.

"La hostelería está yendo de maravillas y este año creemos que vamos a superar las cifras del

2019, estamos con récord total de empleos", ha avanzado el presidente de Hostelería de

España, José Luis Yzuel, durante la presentación del Informe socioeconómico del sector de la

cerveza, donde ha recordado que la hostelería facturó un 32% más que en 2021, una cifra aún

alejada de las de antes de la pandemia.

En concreto, Yzuel ha reconocido que al sector hostelero le está costando incorporar

camareros. "No somos atractivos. La hostelería ha recuperado el empleo, con cifras de récord

y vamos a seguir creciendo aunque tengamos dificultades", ha señalado.

El presidente de la patronal hostelera ha recordado que la cerveza es la bebida fría más

consumida en hostelería, ya que supone entre el 25% y 40% de la facturación de los bares,

donde el 94% del consumo se da en un contexto social, es decir, acompañado por amigos,

familia, pareja o compañeros de trabajo. "Es el sector que más felicidad vende, algo que

también tiene que ver con la cerveza", ha apuntado.

Por otro lado, Yzuel ha aprovechado para reclamar que haya "certidumbre regulatoria" y "alivio

fiscal" para incentivar la actividad del sector y aumentar el crecimiento económico de la

hostelería a través de la inversiones.

"Hay que situar a España entre los destinos turísticos más seguros, diferenciar nuestra marca

país en todo el mundo e incrementar la deducibilidad de los tickets restaurante de 11 euros a

22 euros diarios, como medida de impulso al consumo. Mi deseo es que todos nuestros males

se puedan arreglar con una buena cerveza", ha concluido.
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Licitado el nuevo acceso ferroviario directo al Puerto para ganar

competitividad
La Autoridad Portuaria de Sevilla (APS) ha licitado por algo más de 6,5 millones de euros

(IVA incluido) la construcción de un nuevo acceso ferroviario directo para que el transporte

en tren "gane en competitividad y eficiencia y que se reduzcan los tiempos de paso del

ferrocarril". El proyecto, diseñado por Idom Consulting Engineering, supondrán la

construcción de una playa de tres vías en Palmas Altas con capacidad para albergar el

tráfico de trenes de 750 metros de longitud.

IDOM CONSULTING ENGINEERING  •  original

El trazado propuesto. - IDOM CONSULTING ENGINEERING

La Autoridad Portuaria de Sevilla (APS) ha licitado por algo más de 6,5 millones de euros (IVA

incluido) la construcción de un nuevo acceso ferroviario directo para que el transporte en tren

"gane en competitividad y eficiencia y que se reduzcan los tiempos de paso del ferrocarril". El

proyecto, diseñado por Idom Consulting Engineering, supondrán la construcción de una playa

de tres vías en Palmas Altas con capacidad para albergar el tráfico de trenes de 750 metros

de longitud.

En el pliego de condiciones publicado este lunes en la plataforma de contratación y

consultado por Europa Press, el Puerto hispalense explica que esta nueva infraestructura

permitirá un ahorro de tiempo en el traslado de convoyes de hasta 750 metros de longitud que,

actualmente, se realiza en el nudo de La Negrilla, a varios kilómetros de distancia de la zona

portuaria.

"El nuevo acceso ferroviario es un proyecto estratégico para el Puerto de Sevilla que permitirá

que el transporte en tren gane, en competitividad y eficiencia, y se reduzcan los tiempos de

paso del ferrocarril", se recoge en la licitación. De hecho, esta actuación proporcionará "acceso

directo" al Puerto, "evitando el paso y maniobras de inversión de las circulaciones que

actualmente es necesario realizar en las estaciones de La Salud, en Dos Hermanas, o incluso

en Utrera, todas ellas de la red de Cercanías de Sevilla con la consiguiente afección sobre la

capacidad de la red y limitación en el paso de trenes de mercancías, reduciéndose, además,

significativamente los tiempos de entrada y salida al recinto portuario y permitiendo que el

acceso pueda realizarse sin condicionantes de longitud de los trenes y carga".

"La playa de vías de Palmas Altas, próxima a la Dársena de Cuarto, al Muelle de Tablada y a

la Terminal Ferroviaria del Muelle del Centenario, mejora la operativa del Puerto de Sevilla

pues permite realizar varias acciones de forma simultánea, reduciendo el tiempo de espera

para el tráfico ferroviario", han matizado fuentes de la APS a Europa Press. El plazo de

ejecución es de 16 meses y el plazo para presentar ofertas termina el próximo 21 de julio.

Esta última licitación se suma a las actuaciones que la APS está realizando para incrementar

la competitividad del transporte ferroviario, mejorar la operativa interna y ampliar el área de

influencia del Puerto como nodo logístico-ferroviario del sur de España. Con todo, el Puerto de

Sevilla busca "el mayor potencial de captación y consolidación de tráficos, impulsando la

multimodalidad logística completa (buque-tren-camión)".
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A lo largo de 850 hectáreas, la APS gestiona dentro del Puerto 30 kilómetros de vías férreas.

Cuenta con un anillo ferroviario que rodea el perímetro y facilita el transporte terrestre entre las

terminales marítimas y muelles públicos, y está conectado con las principales vías de

circulación de la península. También, dispone de una terminal ferroviaria en el muelle de

contenedores junto a la primera Zona de Actividades Logísticas (ZAL) de Andalucía, todo en el

interior del Puerto, en el distrito logístico de Batán.

El Puerto de Sevilla enlaza con los principales hubs de transporte del entorno, con salidas

marítimas y ferroviarias regulares. En la actualidad, el Puerto de Sevilla conecta en tren con

Sines (diario), Madrid, Bilbao, Valencia, Extremadura (planta siderúrgica) y Córdoba. En 2022,

el tráfico ferroviario en el Puerto de Sevilla cerró con 373.263 toneladas movidas (un

incremento del 4,17%) y 45.582 TEU (una subida del 0,43%).
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

«Salimos de la sede del Colegio de Far-

macéuticos a las cinco y cuarto de la 

madrugada y cuando llegué a casa me 

costó dormirme. Y desde las 10 de la ma-

ñana no ha parado de sonar el teléfono. 
Espero que esto sólo sea un día o dos». 

Son las palabras de Jaime Román, far-

macéutico titular en el barrio de San Ju-

lián y presidente de la Asociación Far-

macéuticos con Iniciativa, que presidi-

rá el Colegio de Farmacéuticos de Sevilla 

durante los próximos cuatro años tras 

las elecciones celebradas el domingo. 

Con una participación del 48,2% del cen-

so electoral (3.676 farmacéuticos) y un 

número de votos por correo (962) que 

superó a los presenciales (811), Román 

ganó por diez votos de diferencia (889-

879) a Juan Pedro Vaquero, vicepresi-

dente en funciones del Colegio de Far-

macéuticos y mano derecha del hasta 

ahora presidente Manuel Pérez, que lle-

va en el cargo desde el año 2000.  

«Fue un recuento de infarto, con pa-

quetes de correos de cien votos cada 

uno, y cualquiera de los dos pudo ganar, 

pero a partir de ahora ya no hay vence-

dores ni vencidos porque lo que nos im-

porta a todos es el bien de todos los far-

macéuticos», asegura. Una de las pri-

meras medidas que tomará Román 

como nuevo presidente será introducir 

en los Estatutos del Colegio la limita-

ción de los mandatos presidenciales a 

8 años como máximo. 

«La limitación de mandato a 8 años 

es básico para mí, como un punto de 

partida. Lo voy a proponer para que lo 

apruebe la Asamblea», dice. Y añade: 

«Esta etapa nueva no será la de un pre-

sidente vertical del tipo clásico. Me gus-
ta preguntar y escuchar y haremos un 

liderazgo horizontal compartido. En la 

comisión permanente toda las decisio-

nes serán consensuadas y coliderando 

con Macarena Pérez, una farmacéutica 

de gran valía profesional. Son nuevos 

tiempos y vamos a ser alternativos, rom-

per un poco con lo anterior con una ges-

tión compartida y aprovechando los do-

nes de todas las áreas de todos lo pro-

fesionales que llevamos en la lista». 

Mujeres valiosas 
Destaca que hay muchas mujeres va-

liosas en su lista y que el porcentaje fe-

menino en su profesión es del 70%. «Mi 

candidatura llevaba el 50 por ciento pero 

en la comisión permanente son cuatro 

mujeres y un hombre», explica. Una de 

las medidas que quiere adoptar en sus 

primeros cien días al frente del Colegio 

es reducir las cuotas de algunas ofici-

nas de farmacia. «La línea más priori-

taria es la de competencia profesional 

de los farmacéuticos trabajando coor-

dinadamente con el Consejo Andaluz. 

Llevo desde el año 2000 implicándome 

mucho en la mejora de los resultados 

de salud de los pacientes», dice. 

Román eligió el áea de la diabetes 

tipos 2 y del riesgo de enfermedad car-

diovascular. «En el siglo XXI hay que 

colaborar con el médico de familia en 

la mejora de la atención. Eso es prio-

ritario y vengo haciéndolo en la far-

macia de San Julián. Sólo hay que ar-

ticular esos mecanismos para que se 

pueda exportar del modelo a todos las 

farmacias». 

Román está en contra de la subas-

ta de medicamentos aprobada por el 

Gobierno de Susana Díaz y cuenta con 

el compromiso firme del presidente 

de la Junta de que no se volverá a ellas, 

pero quiere que se derogue formal-

mente. «En España tenemos una po-

lítica de precios intermedios-bajos y 

eso tiene sus consecuencias, pero no-

sotros tratamos por igual a pacientes 

de diabetes tipo 2 que utilizan una in-

sulina que vale 140 euros que a los que 
vienen con medicamentos de 2 euros», 

asegura el presidente electo.  

Román piensa que los farmacéuticos 

pueden ejercer un papel más activo en 

el sistema sanitario.  «Hay muchas co-

sas que se pueden hacer desde las far-

macias y podemos colaborar mucho 

más en el sistema de salud por nuestra 

preparación y cercanía al ciudadano. El 

nivel de confianza entre un paciente y 

un farmacéutico es altísimo. Y el siste-

ma sanitario, en especial la atención pri-

maria, necesita a los farmacéuticos y 

solo hace faltar regular mejor esta co-

laboración. Los farmacéuticos estamos 

muy desaprovechados».  

Pone como ejemplo el grado de con-

trol del 40/50% de las enfermedades más 

prevalentes que tienen los farmacéuti-

cos a través de los fármacos que facili-

tan y que esto puede aumentar. «Pode-

mos ser colaboradores  aventajados». 

Farmacéutico titular en el barrio de 

San Julián, Jaime Román es Diplomado 

en Atención Farmacéutica por la UV. 

Programa Superior en Dirección y Ges-

tión de Oficina de Farmacia por San Tel-

mo Business School. Ha sido vocal del 

Colegio de Sevilla  y miembro del Con-

sejo Rector de Bidafarma. Actualmen-

te es vocal de la Junta directiva de la 

Fundación Pharmaceutical Care. y do-

cente en los Masters Atención Farma-

céutica de la US y de San Pablo CEU.

Jaime Román: «Los farmacéuticos 
estamos muy desaprovechados»

∑ El ganador de las 
elecciones al Colegio 
de Farmacéuticos 
quiere poner un límite 
de 8 años al mandato

Jaime Román preside la asociación Farmacéuticos con Iniciativa  // ABC

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Derrotó en las elecciones 
del domingo a Juan Pedro 
Vaquero, vicepresidente en 
funciones, por diez votos 
de diferencia
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Manuel Ruesga 

José Luis Sanz no pondrá en 
marcha el llamado Plan Respira, 
una medida del anterior gobier-
no socialista para restringir el 
tráfico en el Casco Antiguo y 
Triana. Los motivos esgrimidos 
son la falta de transportes públi-
cos y aparcamientos, lo que evi-
tará convertir esas dos zonas de 
la ciudad en un “parque temáti-
co” para turistas. El nuevo alcal-
de plantea utilizar las cámaras 
que ya se han instalado en varios 
puntos para incrementar la segu-
ridad en el casco histórico. El po-
pular sostiene que “en otras ca-
pitales españolas se ha invertido 
mucho en zonas de videovigilan-
cia. Aquí en Sevilla, evidente-
mente, las únicas cámaras que 
tenemos son las que se han insta-
lado ahora para multar si entra-
mos en el centro”. 

En total son 65 las cámaras 
que controlarán los accesos: 50 
en el Casco Antiguo y 15 en Tria-
na. Los dispositivos que ya se 
pueden ver en la mayoría de las 
ubicaciones son de dos tipos. 
Hay cámaras de contexto, que 
sirven para controlar el entorno 
y el tráfico, y que también ejer-
cen una función de vigilancia; y 
otra específica que es la que se 
encarga de leer las matrículas. 
Ambas cuentan con todos los 
permisos para poder realizar es-
ta función, tanto del Gobierno 
como en materia de Protección 
de Datos. Junto a las instalacio-
nes hay unas placas de aviso y 
dónde se pueden dirigir los afec-
tados para ejercer su derecho a 
la Protección de Datos. Sólo una 
persona del centro de gestión 
tiene autorización para exportar 
las imágenes en el caso de que 
fuera necesario. 

El control que tenía previsto lle-
var a cabo el Ayuntamiento no só-
lo era pasivo o automatizado. La 
idea era que sirviese para gestio-
nar la movilidad en su más am-
plio contexto de forma efectiva y 
real. Las posibilidades que ofrece 
el software y la información deta-
llada que da el programa de ges-
tión son muy relevantes. Se pue-
de consultar las entradas o sali-
das globales, en cada una de las 

zonas controladas, por fecha, por 
matrícula, tipo de vehículo... En 
un vistazo, la pantalla te permite 
conocer cuáles son los movimien-
tos en tiempo real con detalles de 
la matrícula del vehículo, el lugar 
por donde ha entrado o salido, la 
etiqueta ambiental del vehículo, 
la velocidad de la vía, el tipo de 
vehículo, su comportamiento: si 
es habitual o recurrente o esporá-
dico, y, por supuesto, la imagen 
del mismo. Las posibilidades de 
consulta son casi infinitas. 

Desde que se inició el periodo 
instalación el pasado mes de no-
viembre, las cámaras registraron 
hasta finales de enero más de 6,2 
millones de movimientos. Al día, 
entre entradas y salidas, suele ha-
ber entre 90.000 y 100.000. La cá-
mara que apuntó más accesos fue 
la de la Puerta de Carmona: 8.019. 
Y la que tuvo más salidas fue la de 
San Laureano: 7.179. El análisis de 
varios días revela que la hora en la 

que se producen más movimientos 
son las ocho de la mañana.  

Los objetivos del Plan Respira 
eran evitar el desplazamiento de 
vehículos buscando aparcamien-
tos o para atravesar el conjunto 
histórico, ordenar la carga y des-
carga, proteger el valor cultural y 
patrimonial de la zona, consoli-
dar la prioridad peatonal, ciclis-
ta de y vehículos de movilidad 
personal, reducir el número de 
vehículos, impulsar y favorecer el 
uso del transporte público, gene-
rar áreas peatonales más habita-
bles y saludables y facilitar el 
aparcamiento de residentes y 
personas autorizadas. 

El sistema se ha implantado en 
la zona de tráfico restringido del 
Casco Antiguo comprendida en-
tre Paseo de las Delicias, Paseo de 
Colón, Reyes Católicos, Marqués 
de Paradas, San Laureano, Tor-
neo, Resolana, Parlamento An-
daluz, Muñoz León, Ronda de 
Capuchinos, María Auxiliadora, 
Recaredo, Menéndez y Pelayo, 
Avenida del Cid, Palos de la Fron-
tera y Avenida de Roma. En el ca-
so de Triana, el área iba a quedar 
configurada por las siguientes 
calles entre el Puente de Isabel II 
y el Puente de San Telmo: Betis, 
Pureza, Rodrigo Triana, Pelay 
Correa y sus vías transversales.

Sanz estudia usar las cámaras del 
centro para incrementar la seguridad

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

Una de las cámaras nuevas, en la salida de San Julián con la Ronda de Capuchinos.

l De los 65 dispositivos, 50 se instalaron en el casco histórico y otros 15 en Triana l El alcalde 
sostiene que “en otras capitales españolas se ha invertido mucho en zonas de videovigilancia”

El sistema se ha 
implantado en algunas 
zonas como el Paseo 
de Colón y Recaredo

El nuevo gobierno no 
implantará un Plan 
Respira que buscaba 
reducir el uso del coche
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El equipo de gobierno del Ayunta-
miento de Sevilla, con el alcalde 
José Luis Sanz al frente, inició 
ayer los trámites para el nombra-
miento de los once directores de 
distrito de la ciudad. Estos serán, 
junto a los delegados municipales, 
los “alcaldes de barrio” que el pri-
mer edil destacó en su discurso de 
investidura del pasado sábado y 
que adquieren una “importancia vi-
tal” en este “mandato de los ba-
rrios”, como el propio alcalde lo ca-
lificó. Entre otros, Minerva Salas, 
número dos en la lista del PP en 
los comicios del 28-M, portavoz 
del gobierno local y delegada del 
área de Cultura y Deporte, tendrá 
la máxima responsabilidad en el 
distrito Nervión. El delegado del 
área de Cartuja, Parques Innova-
dores, Empleo y Comercio, Manuel 
Pimentel, será el responsable del 
Distrito Bellavista-La Palmera. Por 
su parte, Amidea Navarro será la 
del distrito Casco Antiguo.

El alcalde  
se estrena  
en una junta  
de gobierno

M. G.
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MARIO DAZA 

SEVILLA 

Aplicar las nuevas tecnologías a la pre-

dicción del riesgo de abandono esco-
lar o a la monitorización de las perso-

nas mayores que viven solas son algu-

nas de las aplicaciones prácticas que 

permitirá la nueva Estrategia Anda-

luza de Inteligencia Artificial 2030 que 

ultima el Gobierno andaluz. Se trata 

de un documento marco –que aproba-

rá esta mañana el Consejo de Gobier-

no– que persigue aprovechar el uso de 

los recursos digitales para «mejorar 

la calidad de los servicios públicos y 

la competitividad de las empresas». 

Así lo explicó este lunes el consejero 

de Presidencia de la Junta, Antonio 

Sanz, en el transcurso de la presenta-

ción de las líneas generales de esta ini-

ciativa «pionera», que será coordina-

da desde la Agencia de Digitalización 

de Andalucía, y que tiene como obje-

tivo «simplificar la relación de los an-

daluces con la administración para ha-

cerles la vida más fácil». 

Hasta el momento, la Junta de An-

dalucía ha detectado casi medio cen-

tenar de casos en los que ya se aplica 

la Inteligencia Artificial. Entre ellos, 

la creación de itinerarios educativos 

personalizados, la textualización de 

vídeos en el sector judicial, las predic-

ciones sobre el nivel del agua embal-

sadas o, en el ámbito de la salud, el cri-

bado del cáncer de mama o la optimi-

zación de listas de espera quirúrgicas. 

Según Sanz, esta traducción práctica 

permite «agilizar trámites necesarios 

para el ciudadano» y, paralelamente, 
hace que «la administración pueda an-

ticiparse y tomar mejores decisiones 

al respecto». Por ello, el fin de esta nue-

va estrategia pasa por ampliar las apli-

caciones de esta tecnología en nuevos 

casos vinculados con sectores tan di-

versos como el turismo, con el análi-

sis de los flujos de personas; el clima, 

a través de la evolución de los mode-

los de predicción meteorológica; el me-

dio ambiente, con la prevención de in-

cendios; o la educación, con acciones 

concretas como la evaluación de prue-

bas de nivel. 

Más allá de estos casos, el conseje-

ro advirtió de que se trata de un docu-

mento «vivo» que será «clave» para 

«desarrollar todo el potencial que tie-
ne la Inteligencia Artificial» en la ges-

tión de la Junta de Andalucía. Pero ade-

más, la nueva estrategia afectará de 

lleno al resto de administraciones lo-

cales y provinciales, como ayuntamien-

tos y diputaciones, y apostará por la 

coordinación de capacitación del per-

sonal, el desarrollo de infraestructu-

ras y la colaboración con centros de 

investigación y empresas a través de 

la colaboración público-privada. De 

hecho, «se fomentará el desarrollo de 

una oferta tecnológica andaluza» por 

medio de la creación de startups, el 

impulso de las pequeñas y medianas 

empresas y de otros servicios basados 

en este tipo de tecnologías. Junto a ello, 

se prevé que el proyecto se sostenga 

en los grupos de investigación de «pri-

mer nivel» con los que ya cuenta An-

dalucía, así como con «las instalacio-

nes e infraestructuras preparadas para 

albergar este tipo de proyectos». 

Vanguardia europea 
Con todo, y según insistió Sanz, «An-

dalucía se situará a la vanguardia del 

uso de la Inteligencia Artificial» y «li-

derará» su aplicación en el desarrollo 

de los servicios públicos. Tal es así que 

el documento al que va a dar luz ver-

de el Consejo de Gobierno incluye va-

rios de los aspectos que recoge la ley 

que aprobó el Parlamento Europeo la 

pasada semana y que busca «regular 

el uso» de esta tecnología para evitar, 

especialmente, «el problema de la de-

sinformación». Además, una vez que 

empiece a aplicarse la estrategia, será 

«obligatorio» referenciar los textos, 

trabajos, páginas y otros elementos 

que han sido elaborados por medio de 

la Inteligencia Artificial. Con todo, el 
consejero señaló que «buscamos un 

plan de vanguardia, ético, justo y se-

guro, que esté centrado en las perso-

nas y al servicio de los andaluces». 

Por último, afinó que será un plan 

«transversal» a todos los servicios de 

la Junta de Andalucía. Para ello, y par-

tiendo de «la presencia de empresas 

tecnológicas y de las universidades lí-

deres en investigación», contará de 

aquí a 2030 con un fondo de 1.000 mi-

llones de euros, que se coordinarán 

desde la Agencia de Digitalización de 

Andalucía, para «sostener» las políti-

cas en este ámbito. De hecho, en el caso 

concreto del actual ejercicio presu-

puestario, las cuentas de 2023 incor-

poran partidas por valor de 300 millo-

nes de euros para este fin. 

La Junta aplicará la Inteligencia 
Artificial al abandono escolar y 
a los mayores que viven solos
∑ La nueva estrategia 

andaluza hará uso de 
las tecnologías para 
«mejorar la calidad de 
los servicios públicos»

El Gobierno andaluz prevé 
que Granada se convierte en 
el «epicentro» de esta nueva 
estrategia, a pesar de que las 
provincias de Sevilla y Málaga 
son las que cuentan con más 
empresas y proyectos de 
Inteligencia Artificial. Sanz 
aseguró que con esta decisión 
«queremos dejar claro que 
nuestra apuesta no era sólo 
por el interés de que fuese la 
sede de la Agencia Estatal».  

El consejero afirmó que «se 
han incumplido todos los 
procedimientos establecidos 
por la norma» en la decisión 
del Gobierno de España de 
que la Agencia Española de 
Supervisión de Inteligencia 
Artificial (Aesia) se ubicara en 
La Coruña. Al respecto, confió 
en que la actuación judicial 
que está en marcha dé la 
razón a Granada y «se retro-
traiga el proceso al origen, 
para empezar de nuevo».

«Incumplimentos» 
con Granada y la 
agencia estatal

Sanz asegura que se trata 
de un proyecto «pionero» 
que desarrollará «todo el 
potencial» de Andalucía 

La previsión del Gobierno 
andaluz es que se inviertan 
alrededor de 1.000 millones 
de euros en digitalización 
de aquí al año 2030 
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R. A. SEVILLA 

Andalucía contará desde hoy con 
una estrategia propia de inteli-
gencia artificial (IA), que la Jun-
ta defiende que actuará como 
“palanca de cambio” del funcio-
namiento de la Administración, 
para mejorar la gestión de sus re-
cursos, agilizar la prestación de 

sus servicios y en la toma de deci-
siones, según detalló ayer el con-
sejero de la Presidencia, Interior, 
Diálogo Social y Simplificación 
Administrativa, Antonio Sanz. 

El Gobierno andaluz confía en 
que la medida incentive la innova-
ción en la investigación, fomente 
la implantación de esta tecnología 
en las empresas de la región y pro-

mocione la comunidad como el lu-
gar idóneo para un “ecosistema 
atractivo” que atraiga empresas y 
profesionales mundiales. 

La estrategia se enmarca en más 
de 40 casos de uso, como la opti-
mización de listas de espera qui-
rúrgica y la generación de pacien-
tes simulados en sanidad; o la de-
tección precoz de incendios fores-

tales y la contaminación del aire 
en medioambiente. En educación, 
por ejemplo, permite itinerarios 
educativos personalizados y tuto-
res virtuales y se puede usar, entre 
otros, para predecir el abandono 
escolar. En Justicia, abarca la tex-
tualización de vídeos de los jui-
cios; en Turismo, para la predic-
ción de llegadas de pasajeros por 

avión en base a las búsquedas de 
vuelo para la planificación; y en el 
sector público, la aplicación del 
Chat GPT de la Junta contará en el 
futuro con una imagen personali-
zada y un asistente por voz. En el 
ámbito agroalimentario la inteli-
gencia artificial permite modelos 
de predicción climatológica y, en 
Servicios Sociales, monitorear a 
los adultos mayores que viven so-
los. En cuanto a la Administración, 
incluye la coordinación de capaci-
tación del personal, el desarrollo 
de infraestructuras y la colabora-
ción con centros de investigación 
y de empresas.

La Junta aplicará la inteligencia artificial como 
“palanca de cambio” de la Administración
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

L
os colegios de Sevilla se están 
quedando casi vacíos. Cada vez 
sobran más plazas en los cen-
tros escolares de toda Sevilla. 

El proceso de matriculación ya ha aca-
bado en todos esos  centros  y todo está 
planificado para el próximo curso. Con 
los colegios a punto de cerrar sus puer-
tas la Junta de Andalucía ya está pre-
parando el curso 2023/2023 que em-
pezará el 11 de septiembre. 

El próximo viernes será el último 
día lectivo de este curso y ya se sabe 
el número total de plazas que han que-
dado vacantes para el próximo curso 
2023/2024, unas cifras que confirman 
la sangría de niños que está provocan-
do la baja tasa de natalidad de los úl-
timos años. Un fenómeno que va a más 
y que está dejando los colegios con cla-
ses cada vez más reducidas.  

La delegación de Desarrollo Educa-
tivo y Formación Profesional en Sevi-
lla anunció hace unos días que al fina-
lizar el proceso había quedado vacan-
te el 21,7 por ciento de las plazas de 
nuevo ingreso (en el primer curso de 
Infantil en 3 años) que se habían ofer-
tado en toda la provincia ya que sólo 
se han cubierto 14.507 de las más de 
19.000 plazas de nuevo ingreso.  

Un fenómeno que aumenta 
Ahora se sabe que en la capital han 
quedado desiertas un total de 1.034 
plazas, una cifra que supone que la 
sangría de niños va en aumento ya que 
el curso anterior fueron 868 las que 
quedaron vacantes.  

Es decir, el curso próximo habrá 166 
niños menos en las clases de 1º de In-
fantil de los que había este curso en 
los colegios de Sevilla capital. Además, 
según Educación, han sobrado plazas 
en los once distritos de la capital. El 
que encabeza el ranking de centros 
con más vacantes es el Casco Antiguo 
donde este año hay 149 plazas vacan-
tes. Eso supone una situación que nada 

tiene que ver con lo ocurrido hace al-
gunos años cuando había una gran de-
manda en muchos centros y siempre 
acababa el proceso de escolarización 
con niños que no habían logrado pla-
za en los centros deseados.  

Sin embargo, la baja de natalidad 
ha acabado de un plumazo con esas 
situaciones de tensión cuando las fa-
milias no podían entrar en el colegio 
elegido.  

De hecho, Educación asegura que 
este año el 96,17 por ciento de las fa-
milias ha obtenido plaza en el centro 
educativo elegido en primera opción, 
mientras que el 99,58 ha logrado el 
puesto escolar en alguno de los cen-
tros preferidos y que cada vez son más 
los que consiguen entrar en el centro 
que quieren: Remontándose cuatro 
cursos atrás, en el curso 2019/2020 el 
porcentaje de familias que lograron 
plaza en el centro elegido en primera 
opción fue del 94,14 por ciento. 

El centro, donde solo colegios como 
Jardines del Valle, María Auxiliadora, 
Sagrado Corazón (Las Esclavas), San 
Cayetano y Jardines del Valle tuvieron 
algunas peticiones de más sobre las 
plazas que ofertaban ha sido víctima 
de la gentrificación y el boom de apar-
tamentos turísticos que, junto al fenó-
meno demográfico de la natalidad de-
creciente ha dejado 149 huecos. Era 
una zona donde cada año había nu-
merosas familias que se quedaban sin 
poder escolarizar a sus hijos en el ba-
rrio.  

Es un fenómeno generalizado en to-
dos los distritos. Ha ocurrido lo mis-
mo en Triana-Los Remedios, donde 
han quedado 93 plazas vacantes pese 
a ser un distrito en el que histórica-
mente también solía haber problemas 
en algunos centros. Este año tampo-
co ha habido disputas en el distrito 
Puerta-Osario-Santa Justa-Las Nacio-
nes-San Diego-Pino Montano ya que 
ha habido 132 plazas vacantes para los 
colegios.  

En cuanto a San Pablo-Santa Justa 
se ha quedado con 52 plazas vacantes, 
la zona Parque Alcosa-Polígono Aero-
puerto- Sevilla Este con 86 plazas va-
cantes y la de Torreblanca con 41. 

Igualmente han sobrado muchas 
plazas en la zona Pajaritos-Rochelam-
bert-Palmete-Cerro del Águila-Hyta-
sa-Navisa-Su Eminencia con 139 pla-
zas vacantes.  

En el  distrito que abarca Porvenir-
San Bernardo-Nervión-Ciudad Jardín-
Tiro de Línea han quedado 75 plazas 
vacantes. En Bami-Heliópolis-Los Ber-
mejales son 122, en La Oliva-Polígono 

Sur, 80 vacantes y en Macarena-San 
Jerónimo sobraron 65 plazas. 

Ese excedente también ha provoca-
do que cada vez sean menos los niños 
que tienen que acudir al sorteo del de-
sempate de plazas que se utiliza para 
resolver cuando hay  más demanda 
que oferta. El pasado 15 de mayo tuvo 
lugar ese sorteo. Sin embargo sólo es-
taban en liza 533 situaciones de em-
pate. Menos de la tercera parte de las 
que hubo en el curso 2018/2019 cuan-
do fueron a sorteo 1.648 niños.  

Desde CECE, la patronal de centros 
concertados, su presidente, Rafael Caa-
maño lo tiene claro: la bajada se nota 
mucho más en las zonas del centro de 
Sevilla y áreas rurales. «Antes o des-
pués esto va a exigir medidas de pla-
nificación por parte de la administra-
ción». advierte.

La caída de la natalidad 
hace mella en los coles, 
sobran 1.034 plazas

∑ Hay vacantes en todos los distritos: El 
casco antiguo, con 149 plazas libres, es 
la zona con más sillas vacías 

∑ En Triana-Los Remedios quedan 93, 
en Bami-Heliópolis-Bermejales 122, en 
Nervión 75; los colegios no se llenan

149 
El casco antiguo es el 
distrito donde más plazas 
sobran: 149. Se achaca no 
sólo a la bajada de natali-
dad sino también a los 
apartamentos turísticos 
que dejan el centro vacío.  

139 
La zona Pajaritos-Roche-
lambert-Palmete-Cerro del 
Águila-Hytasa-Navisa-Su 
Eminencia le sigue con 139 
plazas vacantes. 

 

132 
El distrito Puerta Osario-
Santa Justa-Las Naciones-
San Diego-Pino Montano 
tiene esa plazas vacantes.  

122 
La zona Bami-Heliópolis-
Los Bermejales tienen 122 
vacantes. En Triana-Los 
Remedios son 93. En 
Parque Alcosa-Polígono 
Aeropuerto- Sevilla Este 86. 

80 
En La Oliva- Polígono Sur 
sobran 80. En Porvenir-San 
Bernardo-Nervión-Ciudad 
Jardín-Tiro de Línea  75 
plazas. Quedan 65 en 
Macarena-San Jerónimo, 52 
en San Pablo-Santa Justa, 
En Torreblanca  hay 41 
plazas vacantes.

LOS DATOS DE LA 
SANGRÍA DE NIÑOS

A
l igual que la sequía y 
los 45 grados del do-
mingo nos advierten 

de que estamos instalados 
en un cambio climático, los 
datos de escolarización nos 
alertan de un grave proble-
ma en el futuro: no hay niños. 
El futuro se le va a  compli-
car a varias generaciones. Por 
el momento los mayores te-
merán por esas pensiones 
que no van a pagar las mas-
cotas. Lo peor es que a pesar 
de su gravedad y a diferen-
cias de otros asuntos, como 
el bienestar animal, éste tema 
no está en la agenda política.    

Gravedad 

ADRIANO

Primera opción 

Más del 96 por ciento 
de las familias ha 
logrado para plaza en 
el colegio elegido en 
primera opción 

El centro 

La bajada de la 
natalidad se nota más 
en las zonas del centro 
de la ciudad 

Sorteo 

Cada vez son menos las 
situaciones de empate; 
este año sólo 533 niños 
de toda Andalucía han 
tenido que acudir al 
sorteo de los colegios
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Cada vez entran 

menos niños enlos 

colegios de Sevilla  // 

RAÚL DOBLADO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 46

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/06/2023

 España

 23 391 EUR (25,561 USD)

 362,28 cm² (58,1%)

 6566 EUR (7175 USD) 

Sofía Osborne junto a su antecesor en la presidencia del grupo Osborne, Ignacio Osborne  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La junta general de accionistas de Os-

borne informó ayer del nombramiento 

de Sofía Osborne Coloma como nueva 

presidenta del grupo, de acuerdo con el 

proceso de sucesión iniciado hace un 

año. Sofía Osborne (Jerez de la Fronte-

ra, 1969) sucede en el cargo a su primo 

Ignacio Osborne Cólogan, sexta gene-

ración de la saga familiar, quien acce-

dió al cargo en 2017, aunque previamen-

te fue consejero delegado entre los años 

1996 y 2017.  

Sofía Osborne, licenciada en Dere-

cho en la Universidad CEU San Pablo, 

consejera de Osborne de 2009 y hasta 
ahora vicepresidenta de la compañía, 

se convierte así en la primera mujer en 

presidir el grupo bodeguero, que tiene 

más de 250 años y ha sobrepuesto a mu-

chos avatares históricos y pandemias, 

entre ellas la de la Gripe Española y el 

Covid. 

Relevo 
Sofía Osborne ha reconocido que asu-

me la presidencia del grupo con «enor-

me ilusión y sentido de la responsabi-

lidad, con la ambición de preservar el 

legado recibido y de continuar refor-

zando la compañía en línea con su plan 

estratégico». Por su parte, Ignacio Os-

borne ha señalado en su discurso que 

«los últimos tres años han sido extraor-

dinariamente complejos». 

«De mis 30 años en Osborne puedo 

decir que el período 2020-2022 ha sido 

el más complejo y retador. El impacto 

de la crisis del Covid sobre el corazón 

de nuestro negocio, la crisis en la cade-

na de suministro, la extraordinaria su-

bida de los costes  (energía, materias 

primas, tipos de interés), el impacto de 

la guerra de Ucrania, la inflación, la cons-

tante volatilidad del entorno han su-

puesto un reto inédito en nuestra his-

toria reciente», según Ignacio Osborne. 

«Estudiando el archivo histórico de 

Osborne, podemos comprobar que nues-

tra compañía, durante sus 250 años de 

existencia, ha superado retos iguales o 

más complicados a los actuales, de los 

que siempre ha salido reforzada. Estoy 

muy orgulloso de cerrar mi etapa al fren-

te de Osborne con la empresa en una 

posición aún más robusta de la que ya 

tenía en 2019», aseguró el hasta ahora 

presidente del grupo. 

Más ventas que en 2019 
El relevo en Osborne se produce justo 

después de haber remontado las ven-

tas preCovid. El grupo, propietario de 

marcas como Cinco Jotas, Caviar Rio-

frío, la ginebra Nordés, Bodegas Mon-

tecillo, Carlos I, Anís del Mono o los je-

reces Osborne, elevó sus ventas un 14% 

en 2022, hasta alcanzar los 241 millo-

nes. Por primera vez desde la pande-

mia, la empresa ha logrado superar  su 

facturación de 2019, cuando vendió 222 

millones. En concreto, el resultado bru-

to de explotación (ebitda) de la multi-

nacional española, que ha celebrado su 

junta general de accionistas en las que 

se han aprobado las cuentas anuales de 

la firma, ha ascendido a los 38,6 millo-

nes de euros, lo que supone un 9% más. 

Reduce su deuda un 50% 
La compañía, cuyo CEO es Fernando Te-

rry, ha indicado que los resultados de 

2022, ejercicio en el que celebró su 250 

aniversario, muestran que la empresa 

ha reforzado su posición respecto a 2019, 

último año anterior a la pandemia. Así, 

entre 2019 y 2022 se han incrementado 

las ventas y el ebitda y se ha reducido 

la deuda bancaria en más de un 50%. 

Además, estos datos se acompaña-

ron de un mayor peso de las ventas pro-

cedentes de marcas propias, del nego-

cio internacional y de las marcas más 

premium del portafolio sobre la cifra 

total del negocio, en línea con el Plan 

Estratégico de la compañía. Osborne ha 
precisado que las buenas cifras de 2022 

han sido posibles a pesar de que la com-

pañía «sólo ha repercutido parcialmen-

te en sus precios la importante subida 

de costes industriales». 

La empresa afirma que esos resul-

tados han sido fruto de la ejecución de 

las principales líneas del plan estraté-

gico, entre las que figuran el refuerzo 

del portafolio de marcas, la interna-

cionalización, la digitalización, la con-

solidación industrial, la revisión del 

modelo comercial y llegada al merca-

do, la desinversión de activos no es-

tratégicos, el refuerzo de la organiza-

ción y cultura internas, y el ejercicio 

de la responsabilidad social corpora-

tiva canalizada prioritariamente con 

su fundación.

Sofía Osborne, primera mujer 
presidenta de Osborne en 250 años

∑ La compañía supera 
las ventas preCovid, 
con 241 millones de 
euros de facturación

La nueva presidenta es la 
sexta generación de la saga 
familiar y se convirtió en 
consejera del grupo 
andaluz en 2009D
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IndiGo se convierte en el mayor cliente mundial de Airbus de la familia A320  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La aerolínea ‘low cost’ india IndiGo ha 

batido récords al firmar con Airbus un 

pedido en firme de 500 aviones de la 

familia A320, lo que lo convierte en el 

mayor acuerdo de compra individual 

en la historia de la aviación comercial. 

Con este acuerdo, la aerolínea eleva el 

número de aviones encargados a Air-

bus hasta los 1.330, convirtiéndose en 

el mayor cliente mundial de la familia 

A320. A precio de catálogo, estos avio-

nes tienen un coste de unos 100 millo-

nes de euros. 

El pedido es una buena noticia para 

la industria aeronáutica europea y an-

daluza, ya que Airbus fabrica en va-

rias de sus plantas andaluzas piezas 

de la familia del A320, como sucede en 

El Puerto de Santa María y Puerto Real, 

donde se hacen los estabilizadores y 

los cubremotores. Por otra parte, sub-

contratistas de Airbus, como el tier1 

Alestis, también participa en la inte-

gración de los estabilizadores del A320 

en su fábrica de Sevilla. El histórico 

acuerdo de compra fue firmado por el 

director ejecutivo de IndiGo, Rahul 

Bhatia; el presidente de la aerolínea, 

Venkataramani Sumantran; el conse-

jero delegado, Pieter Elbers; el conse-

jero delegado de Airbus, Guillaume 

Faury, y el director comercial del fa-

bricante, Christian Scherer, en el mar-

co del Salón Aeronáutico de París 2023. 

El consejero delegado de IndiGo ha 

declarado que la cartera de pedidos, 

que serán incorporados durante la pró-

xima década, «permitirá a IndiGo cum-

plir su misión de seguir impulsando 

el crecimiento económico, la cohesión 

social y la movilidad en la India». 

La aerolínea low cost IndiGo 
encarga 500 aviones A320 a Airbus

∑ Piezas de la aeronave 
se fabrican en Sevilla, 
El Puerto de Santa 
María y Puerto Real

«Este pedido histórico marca un 

nuevo capítulo en la relación entre Air-

bus e IndiGo, que está democratizan-

do el transporte aéreo asequible para 

millones de personas en el mercado 

de aviación de más rápido crecimien-

to del mundo», ha declarado, por su 

parte, Scherer, añadiendo que, desde 

el fabricante, esperan contribuir « al 

crecimiento de la conectividad aérea 

de la India en su red nacional y en los 

mercados internacionales a través de 

la expansión de esta formidable aso-

ciación». 

IndiGo, con sede en Nueva Delhi, 

es una de las compañías aéreas de 

más rápido crecimiento del mundo. 
Desde la entrega de su primer avión 

A320neo en marzo de 2016, su flota 

de la Familia A320neo se ha conver-

tido en una de las mayores del mun-

do, con 264 aviones en operación (162 

A320neo, 79 A321neo, 21 A320ceo y 2 

A321 cargueros. IndiGo realizó su pri-

mer pedido a Airbus en 2005 (100 

aviones de la Familia A320) y de nue-

vo en 2011 (180 aviones de la Familia 

A320, incluido el NEO), en 2014 (250 

aviones de la Familia A3neo) y en 2019 

(300 aviones de la Familia A320neo), 

lo que eleva su cartera de pedidos a 

830 aviones de la Familia A320. 

India, un gran cliente 
Este es el segundo gran pedido que 

Airbus recibe de una aerolínea india 

este año, ya que en febrero Air India, 

la principal aerolínea del segundo 

país más poblado del mundo, anun-

ció la compra a Airbus 210 aviones 

320neo y 40 A350s. Además, en 2021 

India formalizó la compra de 56 avio-

nes Airbus C295 para reemplazar par-

te de la antigua flota de su Fuerza Aé-

rea. De este pedido, 16 se ensambla-

rá en Sevilla, mientras que los otros 

40 los fabricará y ensamblará la em-

presa india Tata Advanced Systems 

(TASL).

El gigante aeronáutico eleva 
a 1.330 los pedidos de 
aviones, convirtiéndose esta 
aerolínea india en el mayor 
cliente de ese programa
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M. CONTRERAS SEVILLA 

E
n Andalucía, hace solo un año, 

el PP gobernaba en coalición 
con Ciudadanos, que con 21 

diputados —solo cinco menos 

que el PP— era la tercera fuerza polí-

tica en la comunidad. El vicepresiden-

te del Ejecutivo y cuatro consejerías 

eran gestionadas por el partido naran-

ja. El PSOE era el partido más fuerte 

en la comunidad, con 33 diputados en 

la Cámara, alcaldes en cinco capitales 

y con seis diputaciones bajo su con-

trol. Este escenario se ha dinamitado 

en tan solo doce meses en los que los 

populares han absorbido a sus socios 

y han desalojado al PSOE del poder, 

acaparando la práctica totalidad de 

las instituciones políticas. 

La fecha clave en este cambio de 

guión es el 19 de junio de 2022. Hace 

justo un año de la cita con las urnas 

en las que los andaluces dieron la ma-

yoría absoluta al PP de Juanma More-

no, una corriente que se ha manteni-

do once meses después y que le per-

mitió a los populares imponerse en las 

elecciones municipales y hacerse con 

el control de todas las capitales de pro-
vincia y seis de las ocho diputaciones.  

Aquellos comicios del verano pasa-

do fueron muy meditados, porque Mo-

reno deseaba agotar la legislatura en 

el convencimiento de que el tiempo ju-

gaba a su favor. Finalmente optó por 

adelantar las elecciones cinco meses, 

una decisión de cierto riesgo que al PP 

le funcionó, sin embargo, a la perfec-

ción. Cuando tomó la decisión Núñez 

Feijóo acababa de llegar a la dirección 

del partido y Mañueco hacía pactado 

con Vox para gobernar de forma con-

junta en Castilla y León. La formación 

de Abascal había impedido la aproba-

ción de los presupuestos andaluces de 

2022 y las encuestas apuntaban un no-

table crecimiento a la derecha del PP, 

sobre todo si —como se rumoreaba— 

Abascal apostaba por Macarena Olo-

na, uno de sus más firmes valores, 

como candidata. Por contra, Moreno 

jugaba con el incipiente descrédito del 

Gobierno del Pedro Sánchez y la divi-

sión a la izquierda del PSOE. La clave 

del adelanto electoral era quién se apro-

piaba del botín de Ciudadanos, al que 

las encuestas auguraban un batacazo. 

La historia es conocida: Moreno re-

clamó una ‘mayoría suficiente’, sin atre-

verse a nombrar la mayoría absoluta; 

la izquierda centró todo su arsenal en 

el miedo a un gobierno de PP y Vox y 

los de Abascal apostaron por una cam-

paña personalista de Olona, dirigida 

desde Madrid, que nunca llegó a co-

nectar con el electorado. Los votos de-

mostraron que los andaluces aposta-

ban por el presidente, al que otorga-

ron una histórica mayoría absoluta. 

Los doce meses transcurridos des-

de aquellas elecciones han sido el año 

del ‘juanmismo’, entendido como un 

fenómeno que supera lo político para 

entrar en lo sociológico. Los calurosos 

recibimientos al presidente de la Jun-

ta en municipios de arraigado voto so-

cialista demuestran hasta que punto 

en Andalucía existía un deseo de cam-

bio que el equipo de Moreno ha sabido 

interpretar y gestionar. Los resultados 

de las elecciones municipales del pa-

sado 28 de mayo corroboran el giro del 

viento político y ratifican que la auto-

nomía ha entrado en otra dinámica.

Hace justo un año el PP logró la mayoría 
absoluta. Aquel resultado  ha consolidado la 
figura de Moreno como fenómeno sociológico, 
 corroborado en las urnas en las municipales

Entre el 29J y el 
28M: El año del 
‘juanmismo’

Juanma Moreno saluda a sus seguidores la noche del 19 de junio de 2022  // ABC

La gran incógnita hace un 
año era qué partido se iba a 
apropiar de los votos de 
Ciudadanos. El PP acaparó 
este éxodo electoral
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José Izquierdo  

El presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, es el hombre de moda y lo 
sabe. Ayer celebró vía Twitter el 
primer aniversario de su victoria 
en las últimas elecciones autonó-
micas andaluzas. El PP ganó el 19 
de junio de 2022 por mayoría ab-
soluta en la región por primera vez 
al sumar 58 escaños. El proyecto 
que nació el 2 de diciembre de 
2018, cuando contra pronóstico la 
derecha (PP, Ciudadanos y Vox) 
pudo formar gobierno y desalojar 
tras 37 años al PSOE del Palacio de 
San Telmo, se ha visto consolida-
do con creces. 

El presidente andaluz publicó 
ayer un tuit conmemorativo: “Hoy 
hace un año que los andaluces nos 
dieron una mayoría suficiente y 

una enorme responsabilidad. El 
cambio ha supuesto para Andalu-
cía uno de los mayores impulsos 
de su historia. Ahora nuestra co-
munidad compite con los mejo-
res”, aseguró el líder del PP-A, que 
subrayó que “nos queda mucho 
por hacer” y anima a los andaluces 
a “seguir avanzando”. 

El próximo objetivo que tiene en 
mente, tanto el presidente como el 
resto del PP, es claro: la Moncloa. 
Este fin de semana se ha podido 
ver en el parque del Retiro de Ma-
drid en un acto con afiliados y al 
que asistió el líder andaluz. 

El presidente del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, es consciente de la im-
portancia que tiene el territorio 
andaluz para llegar a la Presiden-

cia de la nación. El equipo de los 
populares, liderado por Elías Ben-
dodo, está conformando una cam-
paña centrada en los territorios 
claves para llegar al Gobierno, a 
ser posible sin contar con Vox, un 
socio que a priori es incómodo, 
aunque acabe pactando, como se 
está viendo tras los comicios del 
pasado 28-M. 

Por ello, el PP se va a volcar en 
Andalucía, Madrid, Comunidad 
Valenciana y Cataluña, las comu-
nidades autónomas más pobladas 
y que reparten más escaños. El PP 
va a por todas. Feijóo volverá a mo-
vilizar a los suyos con mítines y 
“pisando la calle”, en línea con la 
estrategia diseñada para las muni-
cipales y autonómicas que le brin-

dó una “contundente” victoria en 
las urnas el 28 de mayo. 

En Andalucía, el proyecto de 
Moreno ha tenido el 28-M un res-
paldo abrumador. El PP ha conse-
guido las alcaldías de las ocho ca-
pitales y ha sumado seis de las 
ocho diputaciones, lo que le pone 
como uno de los gobiernos con 
más poder institucional de la his-
toria autonómica. 

En el balance de su gestión en 
este primer año de su segunda le-
gislatura, cabe resaltar la aproba-
ción de seis nuevas leyes, 13 decre-
tos ley y el Pacto Social por el Im-
pulso Económico de Andalucía, 
firmado por los agentes sociales, 
una imagen que recordó a los 
tiempos de Chaves en San Telmo. 

Pero en este panorama idílico 
se han cruzado principalmente 
dos asuntos que han traído de ca-
beza al presidente: la orden de ta-
rificación para los conciertos de 
la sanidad, en la que se incluía la 
Atención Primaria, y la amplia-
ción de los regadíos en la corona 
norte de Doñana. 

En el primer caso, tras meses de 
negociaciones, movilizaciones y 
protestas del sector, la Consejería 
de Salud ha logrado un pacto en 
el que se ha sacado la Atención 
Primaria de la orden y además se 
han atendido otras reivindicacio-
nes, puntos que no han sido sufi-
cientes para el Sindicato Médico 
Andaluz, que sigue con su calen-
dario de protestas. 

La proposición del ley, apoyada 
por Vox, para ampliar los regadíos 
de la corona norte de Doñana se 
ha encontrado con el rechazo de 
los otros partidos de la oposición, 
de la Comisión Europea, del Go-
bierno central y de la comunidad 
científica, así como una parte de 
los agricultores. Moreno se ha 
mostrado dispuesto a aceptar las 
enmiendas que presenten los par-
tidos de la oposición y los sectores 
afectados, siempre que sean “creí-
bles y viables”, aunque la única en-
mienda que plantean desde la iz-
quierda es la “retirada” de la ini-
ciativa. No obstante, el líder de la 
oposición, Juan Espadas, le pidió 
ayer una reunión para plantearle 
una propuesta concreta.

Moreno celebra el primer año de su 
mayoría absoluta mirando a Moncloa

JESÚS HELLÍN / EP 

Juanma Moreno acompaña a Alberto Núñez Feijóo, este pasado fin de semana, en el parque del Retiro en Madrid.

Doñana y la Atención 
Primaria, puntos 
débiles de una gestión 
ratificada el 28-M

l El equipo de campaña del PP centra sus esfuerzos en Andalucía, Cataluña, Madrid y la 
Comunidad Valenciana con el objetivo de aupar el 23-J a Feijóo a la Presidencia del Gobierno 
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Debe empezar a notarse que  
a la ciudad le están pegando  

«un flete» bueno 

N
O es impaciencia, es sencillamente racio-
nalidad. No sé si será mucho exigir al nue-
vo alcalde, al sevillano José Luis Sanz, 
pero el vuelco municipal y el cambio de 

signo político del Ayuntamiento se deben notar 
desde ya mismo. Sin radicalismos, pero con razón 
y fuerza. A ver si nos va a pasar lo de siempre: que 
con tal de no hacer lo mismo que los de antes, ha-
cen lo mismo de los de antes. Con lo cual nada cam-
bia y siguen hasta los mismos, ni se echa a nadie. 
Los cambios se deben notar ya. Empezando por el 
problema de la suciedad de Sevilla, que han coin-
cidido todos que es el más inmediato. Desde aho-
ra mismo debe empezar a notarse que a la ciudad, 
a su centro y a los barrios, le están pegando lo que 
los sevillanos decimos «un flete» bueno.  

Ya sé, ya sé que hay muchos otros problemas 
prioritarios, y que los hombres somos escopetas 
y los alcaldes y concejales, menos. Pero tanta ilu-
sión en el vuelco, en esas 8 capitales, 8 de Andalu-
cía que ha sacado el PP, merecen una respuesta in-
mediata, no una lista de espera en el complicado 
y lento engranaje de la burocracia municipal. ¿Cuán-
tas escobas disponibles hay en Sevilla, manuales 

o de máquina? Pues todas deben echarse a la ca-
lle ya mismo, y que no quede un solo rastro de la 
cera de las cofradías, y que se le quite a la ciudad 
entera ese aspecto de mugre incrustada que tiene 
en su suelo; esas papeleras de las farolas tan lle-
nas que no cabe una lata de refresco más; esos con-
tenedores rebosantes, con las bolsas de basura 
amontonadas a su lado; esos alcorques vacíos de 
árboles y llenos de porquería.  

La estrella del día es una veterana política del 
PP, Evelia Rincón, a quien Sanz le ha encomenda-
do una delegaciòn comprometida por lo que tiene 
de cara al exterior, de trabajo con balcones a la ca-
lle: el área de Limpieza, Arbolado y Parques y Jar-
dines. Ahí es nada lo que le ha caído encima a Eve-
lia y lo pendientes que va a tener a los que la vota-
ron, de lo que hace o deja de hacer, y de lo pronto 
que empiece estos cambios del vuelco que esta-
mos deseandito ver cuanto antes en las calles.  

Desde hoy se ofrece la oportunidad única de ha-
cer realidad cuanto anunció el alcalde en su dis-
curso de toma de posesión. Se ofrece a Sanz y a su 
equipo la posibilidad de hacer visibles esas prio-
ridades de atención al abandono de los barrios, de 
remediar los problemas más inmediatos de movi-
lidad. De «visibilizar», que diría un progre, que esto 
ya es de otra forma, tiene que ser de otra forma. 
Por vez primera, a un lado y a otro de la Avenida 
de la Constitución gobierna el PP. Me explico. Juan-
ma está en la parte de la orilla del río, en San Tel-
mo, como presidente de la Junta, y Sanz en el otro 
extremo de la Avenida, en el despacho que está so-
bre el Arquillo, como alcalde. Otros alcaldes del 
PP, como Soledad Becerril o Zoido, veían la sede 
de su oposición si se asomaban al despacho y mi-
raban hacia San Telmo, la que le impedía hacer co-
sas. La excepcional coincidencia en este espacio 
donde comenzó el Vuelco Azul de España debe no-
tarse cuanto antes. ¡A remangarse y manos a la 
obra, señores!

ANTONIO  
BURGOS

Que se note el cambio

EL RECUADRO
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De los discursos de la oposición 
destacan las citas sobre la memoria 

histórica, el cambio climático y los 
derechos de colectivo LGTBIQ  

P
OR sus discursos los conocerás. Queda 
el eco de los de los portavoces munici-
pales en la investidura de José Luis Sanz 
como alcalde. Sobre todo desde los ex-

tremos de una Corporación que, como la ciudad, 
tiene definido centro y periferia. 

Un eco chocante e irreverente queda de la in-
tervención de la portavoz de la «confluencia» 
de IU-Podemos, un espacio de transición entre 
ese Adelante que acabó en pelea de gallos y el 
melón por calar con el cuchillo en la espalda de 
Irene Montero que es ‘Sumar’, del que solo se 
promete el almíbar de los ‘besines’ de Yolanda 
Díaz. La vicepresidenta, que es más práctica que 
sus ancestros políticos porque no aspira al cie-
lo y le basta con asaltar el ático en desahucio de 
Pedro Sánchez, tiene ese perfil digerible del que 
carecen tantos cargos de la izquierda radical 
(con perdón, que no les gusta que le llamen así). 
Lo mismo le pasa a Susana Hornillo, que en su 
primera aparición en el Pleno rompió el tono 
institucional prometiendo el cargo por impera-
tivo legal con impostada posdata reivindicati-
va. Vivir del sistema denostando el sistema, un 
clásico populista. Hornillo es catedrática, tiene 
uno de los mejores perfiles de esa amalgama de 
egos que es Podemos pero tiene que reivindi-
carse como guerrillera ante los suyos. Y eso le 
hace perder credibilidad. A su discurso atrope-
llado e inspirado en Dickens –que no quiere de-
cir que no sea cierta la desigualdad que denun-
cia en la ciudad–, le faltó el agradecimiento a los 
sevillanos por no votarla, porque así puede ocu-
par ese espacio en el que se encuentra a gusto 
su grupo, la protesta. Gobernar solo da disgus-
tos a la organización y regusto a los mandata-
rios que una vez alcanzada la cima que asegu-
ra la pensión reducen sus aspiraciones de aplas-
tar al mullido terciopelo.  

En la otra punta, Cristina Peláez, henchida 
por los resultados electorales de Vox tampoco 
parece consciente de su realidad. Esa que ya su-
frió en la Junta cuando quiso ser trascendental 
dando codazos para implantar su programa 
‘anti’ y acabó, con la ayuda necesaria del PSOE 
y su mensaje del miedo a la ultraderecha, engor-
dando la mayoría absoluta de Moreno. Aquí em-
pieza igual: amenazando. En los extremos no 
conocen los réditos de la humildad. 

Tampoco la tuvo Muñoz, portavoz del ahora 
descentrado PSOE. ¿Si su grupo lo hizo tan bien, 
por qué está en la oposición? En esos discursos 
hubo unánime cita a la memoria histórica, el 
cambio climático o los derechos LGTBIQ. Y con 
todo lo importante que son estos asuntos, la 
coincidencia y el arrebato en su defensa y recha-
zo es síntoma que explica la actual coyuntura 
electoral. Los ciudadanos están hartos del ma-
niqueísmo, el universo de sus problemas es mu-
chos más extenso. Tanto como el largo relato de 
proyectos del alcalde que requiere, además de 
fe, de una paciencia impropia de estos tiempos.

JUAN JOSÉ 
BORRERO

Humildad y 
paciencia

NO NI NÁ
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Habilitado el control de daños 
de conejos a la agricultura
Ofrecen más capacidad 
de autogestión a las 
sociedades de caza

La Dirección General de Po
lítica Forestal y Biodiversi- 
dad de la Junta de Andalucía 
publicó en el Boletín Oficial 

de la Junta de Andalucía (BOJA) la 
Resolución de 17 de mayo de 2023 
por la que se adoptan medidas cine
géticas excepcionales por daños de 
conejos silvestres en varios térmi
nos municipales de las provincias 
de Córdoba, Granada, Jaén, Málaga 
y Sevilla.

Estas medidas excepcionales, 
que se prorrogan un año más para 
facilitar la gestión, podrán ser em
pleadas por las sociedades de caza
dores que lo consideren oportuno 
en base a los daños que se produz
can en sus terrenos acotados y en 
proporción a las densidades de co
nejos que se encuentren en cada 
coto, ofreciéndoles mayor capaci
dad de autogestión respecto a zo
nas concretas donde se concentren 
altas densidades. En este sentido, el 
texto de la propia Resolución señala 
que será el gestor cinegético quien 
deberá encargarse de adecuar la 
presión cinegética garantizando el 
control de daños y el equilibro po-

blacional.
Pese a que la principal novedad 

en la resolución de este año es la 
incorporación de algunos munici
pios de las provincias de Córdoba, 
Granada y Sevilla, la delimitación 
de la zona afectada por las medidas 
cinegéticas excepcionales es muy 
parecida a la de la temporada pa
sada y se corresponde con aquellos 
terrenos cinegéticos con plan técni
co de caza en vigor que contemplen 
el control de daños por conejos.

Respecto a los medios de captu
ra autorizados se recoge la captura 
en vivo durante toda la temporada, 
armas de fuego donde el período 
hábil se amplía, aves de cetrería, 
que también amplían el período y 
pudiendo utilizarse, además, todas 
las aves de cetrería.
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ABC SEVILLA  

La Asociación de Profesionales de Vi-

viendas y Apartamentos Turísticos 

de Andalucía (AVVAPro) pidieron ayer 

a través de un comunicado que no se 

criminalice su sector productivo y re-

cordó que es «uno de los que más ca-

pacidad tiene para distribuir equita-

tivamente la riqueza que genera en 

Andalucía». 

Tras apuntar que los candidatos 

de las pasadas elecciones municipa-

les que basaron su campaña en ata-

car a las viviendas turísticas «perdie-

ron las alcaldías», señalaron en un co-

municado que son «un pilar dinami-

zador fundamental del turismo y de 

la economía de la región», con 15.100 

empleos directos, 9.500 indirectos y 

8.400 autoempleos. «En las pasadas 

campañas municipales, el sector de 

los alojamientos turísticos fue usado 

sin pudor y de forma torticera por mu-

chos políticos que fomentaron abier-

tamente la turismofobia pensando en 

el rédito electoral que les podía pro-

porcionar», criticaron. En este senti-

do, señalaron al ya exalcalde de Sevi-

lla Antonio Muñoz, el exalcalde de Cá-

diz José María González y el candidato 

del PSOE a la alcaldía de Málaga Dani 

Pérez. «Estos ejemplos son de Anda-

lucía, pero el mismo efecto se ha vis-

to en Valencia, Palma o Barcelona», 

subrayaron. 

La Asociación AVVAPro indicó  que 

«criminalizar» a este sector produc-

tivo «lo único que crea es inseguri-

dad jurídica y desincentiva la inver-

sión en nuestra comunidad», mien-

tras que detalló que promueve «un 

reparto más justo y local de los bene-

ficios del turismo».

Propietarios de viviendas 
turísticas sienten ‘indefensión’

MALESTAR EN LA ASOCIACIÓN AVVAPRO
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M.B. SEVILLA  

La Universidad de Sevilla ha cumpli-

do su amenaza y lleva a los tribuna-

les, a la Audiencia Nacional, la deci-

sión de la Conferencia de Política Uni-

versitaria de seguir ofertando plazas 

de nuevo ingreso en San Juan de Dios, 

uno de los centros concertados en el 

que se estudia Enfermería. Ya ha pre-

sentado un recurso contencioso ad-

ministrativo por la aprobación de pla-

zas de nuevo ingreso para el grado de 

Enfermería en el centro de San Juan 

de Dios con lo que formaliza así las 

«medidas legales» anunciadas el pa-

sado 7 de junio al conocerse que la 

Junta de Andalucía, a través de la Con-

sejería de Universidad, Ciencia e In-

novación, planteó en la Conferencia 

de Política Universitaria esta oferta 

de plazas pese a que el Consejo de Go-

bierno de la US decidió que el próxi-

mo curso no hubiera ya plazas de pri-

mero adscritas a la Hispalense en San 

Juan de Dios. Según informa Europa 

Press, la US ha confirmado que «el 

contencioso ya se ha presentado». El 

contencioso reclama la impugnación 

de una parte del acuerdo alcanzado 

en la Conferencia General de política 

universitaria, la relativa a la propues-

ta elevada por la Junta de Andalucía 

La noticia de que irán a los tribu-

nales se ha conocido el día que San 

Juan de Dios ha tenido la notificación 

de la oferta de plazas de nuevo ingre-

so para el próximo curso. Serán 75, 

algo que han acogido desde el centro  

con optimismo ya que, según han di-

cho, se garantiza la continuidad y fi-

nalización de los estudios de grado 

en Enfermería de todo estudiante que 

haya iniciado sus estudios.

La Hispalense lleva a pleito las 
plazas en San Juan de Dios

RECURRE ANTE LA AUDIENCIA NACIONAL
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Ana S. Ameneiro 

La amenaza de varias entidades 
de Alcosa de denunciar el pro-
yecto de la SE-35 ante Europa se 
ha cumplido. El eurodiputado 
del Grupo de la Izquierda en el 
Parlamento Europeo, Miguel Ur-
bán Crespo, que es también 
miembro de Anticapitalistas, ha 
requerido a la Comisión Euro-
pea que se pronuncie sobre la 
reactivación por parte del Ayun-
tamiento de Sevilla del proyecto 
de la ronda SE-35 a pesar del 
dictamen medioambiental ne-
gativo que formuló esta misma 
institución europea sobre este 
proyecto en 2015.  

La pregunta con solicitud de 
respuesta escrita se presentó el 
pasado 25 de mayo a instancias 
de la Coordinadora Ciudadana 
del Parque Alcosa (la FEA), que 
batalla desde hace años contra 
esta carretera cuyo proyecto ini-
cial atraviesa el Parque Tamar-
guillo, una zona verde pagada 
con fondos europeos (Feder). 

La Comisión tiene un plazo 
máximo de dos meses, que se 
cumplen a finales de julio, para 
responder a esta pregunta.        

En el texto, Urbán pregunta a 
la Comisión Europea qué medi-
das va a tomar ante la reactiva-
ción de este proyecto de carrete-
ra que no tiene en cuenta la reso-
lución que en su día emitió la ins-
titución y que “pone nuevamen-
te en peligro el cumplimiento de 
la Directiva 2011/92/UE”. “¿Qué 
medidas piensa tomar la Comi-
sión Europea ante la propuesta 
de la Gerencia Municipal de Ur-
banismo del Ayuntamiento de 
Sevilla de reactivar la SE-35, que 
soslaya la resolución que ya 
adoptó en su momento la Comi-

sión Europea y que pone nueva-
mente en peligro el cumplimien-
to de la Directiva 2011/92/UE?”, 
reza el texto que puede verse en 
la web del Parlamento Europeo.  

En el texto se explica que el 
Ayuntamiento de Sevilla aprobó 
en abril de 2023 reactivar el anti-
guo proyecto de varios tramos de 

la autovía conocida como SE-35. 
Y agrega que “se trata de un anti-
guo proyecto que ya fue sancio-
nado por la Comisión Europea 
(petición n.º 0559/2009) por in-
cumplimiento de la Directiva 
2011/92/UE tras un exhaustivo 
seguimiento de las actuaciones 
del Ayuntamiento”.  

En la pregunta se expone asi-
mismo que el Ayuntamiento co-
metió varios errores al plantear 
la construcción de esta carrete-
ra. En el escrito se detalla que 
“en primer lugar, no presentó el 
preceptivo estudio de impacto 
ambiental y, posteriormente, in-
tentó esquivar los pertinentes 

controles, razón por la cual reci-
bió amenaza de sanciones comu-
nitarias”. Y se añade que “tras 
varios requerimientos de la Co-
misión y dado el dictamen me-
dioambiental negativo de la UE, 
el Ayuntamiento suspendió el 
proyecto de autovía en 2015”, 
pero “hoy ese proyecto vuelve a 
estar sobre la mesa”. 

AFECCIONES DE  

ESTA CARRETERA 

La Coordinadora Ciudadana La 
FEA ha recalcado la afectación 
de esta carretera sobre un par-
que municipal consolidado y so-
bre los humedales de Sevilla Es-
te, lo cual cobra especial rele-
vancia en el estado actual de 
emergencia climática. Recuerda 
que la Plataforma SAVE! (Salve-
mos el Anillo Verde del Este!) es-
tá llevando a cabo iniciativas de 
investigación y de divulgación 
de los valores naturales y la eco-
logía de este singular paraje. 

Al proyecto de urbanización 
de 3.000 viviendas en Santa 
Bárbara se presentan alegacio-

nes con la intención de que di-
cho proyecto contemple el valor 
de estos humedales y se inte-
gren de forma respetuosa salva-
guardando sus valores ambien-
tales, haciendo justicia a las zo-
nas verdes para la salud del ve-
cindario y el bienestar de los 
vecnios de estos barrios del Es-
te. 

La entidad ciudadana lamenta 
que “el Ayuntamiento trata de 
soslayar elementos primordiales 
para hacer una ciudad habitable 
con un futuro deseable para to-
dos y todas, engañando a la ciu-
dadanía. Por ello, la FEA y la Pla-
taforma SAVE! van a luchar”. 

La entidad acusa a Urbanismo 
de “poca capacidad de negociar 
plegándose a las presiones e in-
tereses de los empresarios que 
quieren hacer negocio rápido y 
sin concesiones, ni a la ciudada-
nía, ni a la naturaleza. Y conclu-
ye que “Sevilla necesitaría par-
ques agrícolas, en lugar de más 
parques industriales en esta 
parte de la ciudad”.

La reactivación de la ronda SE-35 de 
Sevilla llega a la Comisión Europea

B. V. 

Huertos en el Parque Tamarguillo de Alcosa, la zona verde directamente afectada por la SE-35.

l De aquí a julio 

debe responder qué 

medidas tomará tras 

su dictamen contra 

el proyecto en 2015

El eurodiputado Miguel 
Urbán formula la 
pregunta a instancias 
de la entidad La FEA
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J. J. Medina GRANADA 

Macarena Olona será la candi-
data de Caminamos Juntos por 
Granada, que concurrirá por 
otras 13 provincias –Sevilla, 
Cádiz y Málaga, entre ellas–. 
La que fuera candidata de Vox 
a la Junta reconoció dificulta-
des para reunir los avales nece-
sarios para lograr formar can-
didatura en Barcelona, y ade-
lantó que habrá problemas 
“habituales” con la validación 
de las mismas, pero afirma que 
no habrá problemas en poder 

concurrir en todas las provincias 
para las que tiene lista una vez se 
solventen. 

Junto a miembros de su candi-
datura, como José Rodríguez He-
redia, pastor evangélico que irá de 
2 al Congreso, Olona, empezó a 
definir la posición de su partido: 
“Intentar que las ideas se antepon-
gan a la ideología, dejar atrás el 
que te vote Txapote para centrar-
nos en el que España salga a flote”. 
“Los españoles hemos comproba-
do que desde un extremo del ta-
blero político no se puede preten-
der gobernar un país, porque de-
jas fuera, al menos, a más de la mi-
tad de la población española”, afir-
mó tras asegurar que en Caminan-
do Juntos hay personas de Pode-
mos, PSOE, PP, Vox y Cs. 

“No nos resignamos a tener 
que aceptar que en nuestro país 

la mitad de la población es comu-
nista y la otra, fascista”, incidió 
tras señalar que el mensaje que 
más le traslada la ciudadanía es 
que “están hasta las pelotas de 
los políticos”. 

Olona dice querer alejarse de 
Vox y asegura que su nuevo pro-
yecto tiene “diferencias abisma-
les” con la formación de Santia-
go Abascal, al tiempo que la si-
túa, claramente, en un extremo 
del tablero político al afirmar 
que es “un proyecto que ha deja-
do de ser alternativa para los es-
pañoles”, que ha acabado “im-
buido por el sistema” una vez 
“han pisado las instituciones”, y 
que “cada vez mira a una España 
más chica, con discursos más ex-
tremos, que nos lleva a una radi-
calización que quiere el biparti-
dismo”. 

Registra su candidatura 

por Granada e insiste en 

que “hay que dejar atrás 

el que te vote Txapote”

M. G. 

Macarena Olona, con el pastor evangélico José Heredia, y otros miembros de su candidatura por Granada. 

Olona llevará como número 2  
en su lista a un pastor evangélico
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CARLOS  
NAVARRO 
ANTOLÍN

E
L flamante alcalde se refirió ayer con acierto a 
la necesidad de que en el centro de Sevilla ha-
ya vecinos, porque si no los tiene es un centro 
sin alma. Y las ciudades, como por cierto los 

periódicos, deben tener alma, vida interior, aspectos 
que las hagan únicas, diferentes de otras, con persona-
lidad propia. En el casco antiguo de Sevilla cada vez 
hay menos empadronados. José Luis Sanz lo admitió a 
preguntas de Salomón Hachuel y Javier Márquez en 
una entrevista concedida a Radio Sevilla. Es un asun-
to capital, que diría Rajoy. Me temo que llegamos muy 
tarde para que Oseluí sea el Carlos III repoblador. Pero 
no empezamos mal si sabe-
mos detectar un problema que 
comenzó con las restricciones 
al transporte y las sucesivas 
peatonalizaciones. ¿Fue bue-
no para la Catedral que deja-
ran de pasar los autobuses ur-
banos porque así se frenó la 
arenización de la piedra por 
efecto de la polución genera-
da por el tráfico rodado? Indu-
dablemente fue positivo. Pero 
perdimos la sombra en la Ave-
nida y el trasiego de tráfico de 
los autobuses que dejaban en 
la Plaza Nueva a muchos más 
personas que el tranvía. Y si no 
que lo pregunten a Francisco 
O’Kean, el maestro sastre que 
se ha pasado media vida cor-
tando trajes en el sitio. El cen-
tro se convirtió desde enton-
ces en una zona inhóspita pa-

ra el sevillano y se concibió poco a poco como lugar pa-
ra turistas. Nada ocurre por casualidad. Es así porque 
se quiso que fuera así. Como la Feria es así de larga pa-
ra contentar al lobby turístico. Los sevillanos perdieron 
peso en el centro... y en la Feria. Y ahora hasta nos han 
colado una absurda caseta para turistas que es una to-
madura de pelo que esperamos que Antonio Castaño –
de los pocos gerentes que funcionaron en el zoidismo– 
acabe con ella a la mayor brevedad, ya que deja la em-
presa de los exquisitos gazpachos Majao (muy reco-
mendable la modalidad sin pan) para regresar a la ges-
tión pública. No sabemos si Sanz logrará la nueva se-

villanización del centro. Ten-
dremos esperanza en que así 
sea porque, al menos, ha ad-
mitido el problema. Mientras, 
se seguirán dando un abrazo 
espontáneo los dos sevillanos 
que no se conocen pero se re-
conocen como tales al encon-
trarse un sábado por la tarde 
en la calle Tetuán entre turis-
tas, manteros y papeleras re-
bosando residuos. Que no fal-
te el buen humor, lubricante 
de los días que nos han tocado 
vivir. La primera solución a la 
despoblación del centro es fa-
cilitar su acceso. Esto es, el 
transporte. Zoido recuperó la 
parada de autobuses en la Pla-
za de la Encarnación. La factu-
ra de plegarnos al turismo, el 
Todo por el Turismo, tiene ya 
daños irreparables. 

EL ALCALDE Y EL 
CENTRO SIN ALMA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

No sabemos si Sanz será como  

el Carlos III repoblador, pero al 

menos se refiere al problema con 

precisión: “Un centro sin alma”

La aldaba
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R. A. HUELVA 

El secretario general del PSOE-A, 
Juan Espadas, reclamó ayer al 
presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, coincidiendo con el pri-
mer año de su segunda legislatu-
ra, que “espabile” y “se centre de 
una vez por todas en los proble-
mas de los andaluces”. Espadas 
realizó un balance negativo por-

que cree que “estamos en un esce-
nario en donde hay más recursos 
económicos, tanto por parte del 
Gobierno central como con los 
fondos europeos, y peor gestión 
por parte del Gobierno andaluz”, 
algo que, entiende, afecta a servi-
cios públicos como la educación, 
la sanidad o la dependencia. 

“No es sencillamente porque sea 
el jefe de la oposición e intente dar 

una valoración negativa, es por-
que la realidad es mucho más du-
ra de lo que la propaganda del Go-
bierno andaluz nos quiere hacer 
ver y porque los andaluces tienen 
que saber la verdad: la ejecución y 
la gestión del Gobierno de Anda-
lucía es mucho más deficiente de 
lo que en los últimos años el señor 
Moreno Bonilla nos prometió”, 
manifestó el líder de la oposición. 

Por ello, Espadas exigió a More-
no “que se centre de una vez por 
todas en los problemas de los an-
daluces, que tiene confianza de 
sobra de los andaluces para desa-
rrollar una mucha y mejor gestión 
y que abandone tanta propagan-
da, tantas estrategias electorales, 
tanto pensar en este caso en Feijóo 
o en cómo echar a Pedro Sánchez 
y se centre en Andalucía”. 

“Los andaluces necesitamos una 
mejora de los servicios públicos, 
necesitamos que las inversiones de 
los fondos europeos de verdad 
transformen la realidad de Anda-
lucía y el nivel de gestión y de eje-
cución es bajísimo, y como perda-
mos este tren, sí que lo va a sentir 
Andalucía para los próximos 10 ó 
15 años”, añadió. Por tanto, “yo le 
pido que espabile. La semana que 
viene en el Parlamento tenemos un 
debate de política general y así se 
lo recordaré. Le diré que esta opo-
sición está siendo una oposición le-
al y constructiva y crítica con lo que 
ve que no funciona, pero el proble-
ma no somos nosotros”.

Espadas pide al presidente que “espabile” y 
se centre en los problemas de los andaluces
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J. M. 

El denunciante de las filtraciones 
en las oposiciones de 2012 en la 
Policía Local de Sevilla pasa a la 
acción. Después de que el Ayun-
tamiento de Sevilla haya dejado 
transcurrir el plazo legal de los 
dos meses para la ejecución vo-
luntaria de la sentencia de las po-

lémicas oposiciones que afecta a 
44 agentes de la Policía Local 
–que tendrían que ser cesados 
para volver a examinarse para 
mantener sus plazas–, el denun-
ciante ha presentado un escrito 
en el juzgado de lo Contencioso-
administrativo número 7 en el 
que solicita precisamente la eje-
cución del fallo. 

El Ayuntamiento de Sevilla te-
nía de plazo hasta el pasado do-
mingo, 18 de junio, para la ejecu-
ción voluntaria de la sentencia fi-
naliza. El plazo vencía justo el día 
después del relevo en la Alcaldía 
de Sevilla, con la salida de Anto-
nio Muñoz y la entrada del popu-
lar José Luis Sanz, que venció al 
socialista en las pasadas eleccio-

nes municipales del 28-M y que 
será quien finalmente tendrá que 
decidir sobre un conflicto que se 
generó en la etapa de otro alcal-
de del PP, Juan Ignacio Zoido. 

Sin embargo, hasta el momen-
to el Ayuntamiento no ha ejecu-
tado la sentencia, por lo que los 
44 agentes continúan desempe-
ñando su labor con normalidad, 

al menos hasta el día de ayer. El 
denunciante del fraude, en cam-
bio, sí que presentó ayer mismo 
un escrito en el juzgado solicitan-
do la ejecución del fallo, según 
confirmaron a este periódico 
fuentes judiciales.  

A partir de ahora, el juzgado 
tendría que dar traslado al Ayun-
tamiento de Sevilla y a la defen-
sa de los agentes de esta petición, 
ante la que se podría plantear un 
“incidente de ejecución” por el 
tiempo transcurrido y la imposi-
bilidad material de ejecutar el fa-
llo, debido a los posibles perjui-
cios que se podrían ocasionar.

El denunciante pide ejecutar la sentencia 
que obliga a cesar a 44 policías locales 
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

El Banco de España alberga serias du-
das sobre que los desequilibrios fisca-
les de las cuentas públicas españolas 
puedan resolverse por inercia, solo a tra-
vés del impacto balsámico del mayor 
crecimiento económico traído por los 
fondos europeos y del caudal de ingre-
sos fiscales que este traerá, como el Go-
bierno de España trasladó a la Comisión 
Europa en su actualización del Progra-
ma de Estabilidad. 

El Ejecutivo sostenía en ese docu-
mento que sobre esa base y sin nece-
sidad de ajuste presupuestario alguno 
el déficit público caería holgadamen-
te por debajo de la frontera del 3% del 
PIB a la altura de 2025 y que la deuda 
entraría en una inercia a la baja que la 
situaría por debajo del 110% del PIB a 
esa misma altura. 

El Banco de España no cree que ese 
escenario sea factible. Según las estima-
ciones que se recogen en la actualiza-
ción de sus proyecciones económicas 
para España difundidas ayer, en ausen-
cia de un plan de consolidación fiscal 
digno de tal nombre –que la institución 
lleva meses reclamando insistentemen-
te y que entiende que ya se debería ha-
ber iniciado este año 2023– el déficit to-
cará suelo el año que viene en un nivel 
del 3,4% para volver a subir posterior-
mente por encima del 4%, en tanto que 
la deuda pública sí caerá hasta los nive-
les que prevé el Gobierno para 2024 pero 
luego no bajará, sino que volverá a en-
sancharse. 

Las discrepancias se centran en el 
margen de maniobra que van a propor-
cionar los ingresos fiscales, en los que 
el Gobierno deposita toda la responsa-
bilidad de la reducción del déficit y que 
los analistas de España ven como «muy 
optimistas», según subrayó ayer el di-
rector de Economía y Estadística de la 
institución, Ángel Gavilán.  

Éste argumentó que comparte los ob-
jetivos de reducción del déficit estruc-
tural que el Gobierno formuló en su do-
cumento, «pero eso hay que ejecutarlo» 
y el Banco de España entiende que eso 
no será posible sin un plan de consoli-
dación fiscal que además se deberá pro-
longar durante varios ejercicios. 

La advertencia del Banco de España 
cobra especial relevancia al cuestionar 
que España puede llegar al momento de 
entrada en vigor de las nuevas reglas fis-
cales con sus cuentas en orden (es de-
cir, con un desequilibrio inferior al 3% 
del PIB), lo que expondría al próximo 
gobierno a enfrentarse de nuevo a una 

vigilancia reforzada de sus cuentas pú-
blicas por parte de la Comisión Europea. 

El INE y la revisión del PIB 
Hubo un momento en la pandemia en 
que las revisiones estadísticas realiza-
das por el Instituto Nacional de Estadís-
tica (INE) soliviantaron de forma indisi-
mulable al Gobierno porque mostraban 
un panorama aún más tétrico del que se 
ofrecía en sus previsiones avanzadas. El 
Gobierno reaccionó deslizando la exis-
tencia de lagunas en las mediciones rea-
lizadas por Estadística y cuestionando 
sus conclusiones en un enfrentamiento 
soterrado (y en ocasiones no tanto) que 
meses después se resolvió con la salida 
del presidente del INE. 

Desde hace unos meses la tendencia 
es la contraria. El INE ofrece unos datos 
de avance que posteriormente se mejo-
ran, en algunas ocasiones de manera 
más que significativa, hasta el punto de 
que la recuperación de los niveles de PIB 
previos a la pandemia que hace unos 
meses parecía una quimera antes de 
2024 podrían alcanzarse ya este mismo 
trimestre, aunque sea más tarde que el 
resto de los socios de la UE. 

Los reajustes en los datos de creci-
miento del INE no solo han aproxima-
do la convergencia de la economía es-
pañola con Europa también han obliga-
do a la mayoría de institutos de análisis 
a revisar al alza sus previsiones de cre-
cimiento y acercarlas a la previsión ofi-
cial del 2,1%.  

Así lo hizo ayer el Banco de 
España, al elevar del 1,6% al 
2,3% la previsión de creci-
miento para el año 2023 que 
avanzó el pasado mes de 
marzo. El director de Econo-
mía y Estadística del Banco de 
España precisó que esa me-
jora se debe en parte al 
mejor comportamien-
to de la economía es-
pañola respecto a lo 
previsto en el primer 
trimestre del año, pero 
sobre todo a la última 
revisión estadística 
abordada por el INE, 
que incrementó de for-
ma significativa el cre-
cimiento de la econo-
mía española en 2022 
y que ha obligado a los 
analistas a reajustar 
hacia arriba sus pre-
visiones para 2023 por 
puro efecto arrastre.  

Puesto en cifras 
contantes y sonantes, 
ese ajuste estadístico 
explica cinco de las sie-

te décimas en que el Banco de España 
ha mejorado su previsión de crecimien-
to para 2023, de modo que sin ese ele-
mento la previsión del Banco de Espa-
ña se quedaría en el 1,8%. La entidad ad-
mite, no obstante, que la economía se 
ha comportado mejor de lo esperado en 
el primer trimestre, en el que si el dato 
que dará el INE el próximo viernes no 
varía se habría crecido un 0,5%, y que es 
posible que ese crecimiento incluso se 
acelere hasta el 0,6%. 

Los indicadores que maneja el Ban-
co de España muestran ya los pri-

meros indicios de desaceleración 
de la economía como consecuen-
cia de la filtración a la actividad 
del endurecimiento de la financia-
ción bancaria a particulares y em-

presas por la subida de los ti-
pos de interés. 

La inflación, un 
problema 
La actualización de 
las proyecciones del 
Banco de España 
ha mejorado tam-
bién las expecta-
tivas respecto a 
la inflación. De 
hecho, la entidad 
avanza que el 
IPC caerá por de-
bajo de la barre-
ra psicológica del 

2% el próximo 
mes de junio, aun-

que  no será más 
que un episodio 

puntual. En el segun-
do semestre el índice 

volverá a tirar hacia arri-

ba y la media del año quedará en el 3,2%, 
por debajo del 3,7% que la institución 
preveía hace solo tres meses. 

A medio plazo, el IPC volverá a repun-
tar hasta el 3,6% en 2024, principalmen-
te por la retirada de las medidas de pro-
tección a costa de gasto público dispues-
tas por el Gobierno, y no bajará del 2% 
de forma estructural hasta 2025.  

También habrá que convivir unos tri-
mestres más con precios de alimentos 
al alza. La institución avanza que ya se 
perciben los primeros síntomas de lo 
que parece una suave moderación del 
precio de los alimentos, pero que esto 
no impedirá que el encarecimiento me-
dio de los mismo ronde el 11,5% cuando 
acabe el año y que el retorno a una evo-
lución similar a la que había antes de la 
pandemia (cuando subían en torno a un 
2%) no se vuelva a ver hasta el año 2025. 

Con todo, el Banco de España entien-
de que se están sentando las bases para 
la finalización de la espiral inflacionis-
tas desencadenada a mediados de 2021 
porque cree que en los próximos meses 
se empezará a percibir la transmisión 
del abaratamiento de la energía a los 
precios de venta (algo que se ha dilata-
do varios meses como ocurrió con la su-
bida de la energía); también porque el 
endurecimiento de la política moneta-
ria va a provocar una contracción adi-
cional del consumo; y porque se están 
eliminando los efectos de las últimas 
restricciones derivadas de la pandemia. 

El Banco de España mantiene los as-
teriscos sobre la evolución de la activi-
dad económica y considera que el tono 
de los riesgos que persisten continúa 
siendo a la baja, es decir, que su mate-
rialización perjudicaría a la actividad 
económica.

De Cos desmonta el ajuste fiscal suave de 
Sánchez y prevé más déficit y deuda

Fuente: Banco de España ABC

Variaciones de las previsiones para la economía española
Subida porcentual interanual

Cambios en la previsión del PIB en 2023
Subida porcentual interanual

Crecimiento

Marzo 2023Diciembre 2022 Junio 2023

Inflación

1,3
1,6

2,3

2,7

2,3 2,2 2,1 2,1

3,7

3,2

3,6 3,6 3,6

1,8 1,8

2023 2024 2025 2023 2024 2025

4,9

Nuevos datos

de la 

Contabilidad

Nacional

Criterios de

concesión

de crédito

Restos de

supuestos

Trimestre

en curso

1,6

2,3
+0,5

+0,2

-0,1

+0,1

Prev.

marzo

 2023

Prev.

junio

 2023

∑ La sucesión de revisiones al alza del INE empuja la 
previsión de PIB para 2023 del Banco de España 
hasta el 2,3%, aunque con indicios de ralentización

El gobernador Pablo Hernández de Cos
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GREGORIA CARO 

MADRID 

La presión de la ministra y secretaria 
general de Podemos, Ione Belarra, para 
lograr un mayor protagonismo de su 
formación en Sumar quedó en agua 
de borrajas desde el momento en que 
firmó el acuerdo de coalición el pasa-
do día 9. Anoche, las listas se cerraron 
definitivamente ante la Junta Electo-
ral Central. Podemos tendrá 15 pues-
tos en las candidaturas de esta nueva 
coalición, 13 los encabezan. Y no to-
dos se traducirán en escaños.  

De hecho, en el alambre estaría la 
propia líder de Podemos, que defen-
derá el puesto número cinco de la plan-
cha madrileña. Yolanda Díaz será la 
numero uno, naturalmente, y de dos 
lleva al diplomático y embajador de 
España ante la ONU, Agustín Santos 
Maraver. Fichaje ‘estrella’ de Sumar, 
pero polémico en las últimas semanas 
por sus críticas a los aliados españo-
les de la OTAN y a la Monarquía, y por 
defender el independentismo catalán.  

La tres de Sumar por Madrid será 
Tesh Sidi, activista de los derechos hu-
manos, ingeniera informática y saha-
raui. El cuarto, Íñigo Errejón, funda-
dor de Más Madrid y némesis de Pa-
blo Iglesias. En 2019, Errejón dio 

portazo a Podemos para fundar Más 
Madrid con Manuela Carmena y pre-
sentarse a las elecciones autonómicas 
de aquel año. Fue un golpe en la mesa 
después de que Iglesias le condenara 
al ostracismo en la Comunidad de Ma-
drid por no fiarse de los movimientos 
que estaba haciendo en el Congreso. 

En Podemos temen que Sumar no 
logre cinco escaños por Madrid si se 
cumplen los pronósticos que manejan 
a la baja y su líder se quede fuera del 
parlamento. A lo que se suma que la 
número dos de Podemos y actual mi-
nistra de Igualdad, Irene Montero, tam-
poco estará en ese grupo parlamenta-
rio porque ha sido vetada por Díaz. 
Una negociación difícil que ha gene-

rado dos semanas de reproches cons-
tantes contra Díaz. Podemos acusó a 
la vicepresidenta segunda de construir 
su proyecto basándose en la «exclu-
sión» de los dirigentes morados. Mon-
tero fue un punto conflictivo en casi  
todas las conversaciones porque ade-
más de Sumar, hay más partidos en la 
coalición que también la rechazaron. 

El partido de Díaz no solo ha ficha-

do a perfiles críticos con Podemos y 
purgados por la dirección morada, sino 
que ha conseguido borrar del Congre-
so lo máximo posible la herencia que 
dejó el exvicepresidente y exlíder del 
partido, Pablo Iglesias.  

Con la uno de cuarta por Madrid y 
la dos, fuera; la número tres de Pode-
mos y secretaria de Organización del 
partido, Lilith Verstrynge, tendrá el 
puesto número cuatro por Barcelona. 
Aunque Verstrynge es madrileña. Esta 
lista la encabeza Aina Vidal, diputada 
de los comunes y un perfil afín a Díaz 
y a la hoja de ruta de Sumar. Verstryn-
ge es actualmente la secretaria de Es-
tado para la Agenda 2030 en el Minis-
terio de Derechos Sociales de Belarra. 

También se queda fuera de las lis-
tas el número cuatro del partido, que 
‘de facto’ es Pablo Echenique. Actual 
portavoz parlamentario de Unidas Po-
demos, lugarteniente de Iglesias, Be-
larra y Montero y secretario de pro-
grama del partido. También fue veta-
do y no revalidará su escaño por 
Zaragoza. Ese puesto es hoy para Jor-
ge Pueyo, de la Chunta Aragonesista. 

Los puestos de Podemos 
El sábado, Belarra asumió el «papel 
modesto» que representará Podemos 
en el grupo parlamentario de Sumar 
y reconoció que, por primera vez des-
de que se fundó Podemos en 2014, no 
tendrán influencia en la campaña.  

No obstante, Belarra y Montero tie-
nen a gente de confianza encabezan-
do candidaturas. Idoia Villanueva (Na-
varra), Javier Sánchez Serna (Murcia), 
Noemí Santana (Las Palmas), Marti-
na Velarde (Granada), Roberto Uriar-
te (Álava) y Pilar Garrido (Guipúzcoa). 
En cambio, el exsecretario general de 
Podemos en el País Vasco y crítico con 
la dirección de Podemos y con Igle-
sias, Lander Martínez, será número 
uno de Sumar por Vizcaya.  

Y aunque todavía está por confir-
mar, se rumorea que Txema Guijarro 
podría ser el cabeza de lista por Ali-
cante. Es diputado por Podemos, aun-
que en los últimos meses ha estado 
distanciado de la cúpula de Belarra. 
Podemos también tiene la cabeza de 
lista de otras plazas con menos posi-
bilidades: Palencia, Guadalajara, Cá-
ceres, Badajoz, Ávila, Segovia y Teruel.

Díaz borra también a la guardia 
pretoriana de Iglesias en el Congreso 

∑ Sumar ficha a perfiles 
críticos y apartados 
por las direcciones de 
Belarra y su antecesor

La vicepresidenta Yolanda Díaz participó ayer en Madrid en el Encuentro de Ministras Iberoamericanas de Trabajo  // EP

 

 

 

 

 

 

 

A medianoche se cerraron 
las listas ante la Junta 
Electoral y la coalición de 
la vicepresidenta no 
incluye a Irene Montero
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El futuro ayer y hoy

E
S difícil hablar del futuro en política sin 
sonar cursi. Cuando Yolanda Díaz anun-
ció la candidatura con la que se presen-
tará a las elecciones generales, dijo que 
«el futuro es una obra abierta», algo que 
es a la vez incomprensible y una tauto-

logía. El columnista Juande Ávila parodió en Twitter 
a la candidata de Sumar: «Compañeras y compañe-
ros, hay que recuperar el futuro. Lo hemos perdido y 
puede estar por ahí, en cualquier sitio, el pobre, pa-
sando frío y calamidades». El concepto es solo un re-
curso retórico, un sonajero que agitan los líderes po-
líticos en campaña. Es una tradición democrática. El 
progreso ha sido durante mucho tiempo la ideología 
oficial de las democracias liberales. El futuro iba a 
ser siempre mejor. Pero ahora esta idea ya no resul-
ta tan convincente. Para muchos jóvenes, el futuro 
no es una ‘obra abierta’, es una obra de terror. Más de 
la mitad de los españoles cree que las nuevas gene-
raciones vivirán peor que sus padres; los jóvenes es-
tán aterrados, y con razón, por el cambio climático 
(como dice David Rieff, «¡imagina ser joven y temer 
que ya te estás quedando sin tiempo!»); hay econo-
mistas convencidos de que estamos contrayendo 
unos niveles de deuda impagables en el futuro; y hay 
demógrafos avisando de que el futuro de nuestra pi-
rámide poblacional hará insostenible nuestro esta-
do de bienestar (no habrá suficientes trabajadores 
para sostener a tantos pensionistas) y provocará con-
flictos intergeneracionales. 

La política contemporánea no parece capaz de en-
frentarse a esos retos. En primer lugar, porque es in-
trínsecamente cortoplacista y presentista. El calen-
dario del político contemporáneo no es solo el ciclo 
electoral, que cada vez es más corto; es el ciclo me-
diático, que es aún más corto. Los gobiernos contem-
poráneos simplemente administran el presente más 
inmediato. Se dedican a apagar fuegos, a intentar re-
solver una crisis (normalmente comunicativa) tras 
otra. Su lenguaje es el de la excepcionalidad, pero su 
interés está puesto en lo más superficial. Su rol no es 
proactivo sino reactivo: todo transcurre tan rápido 
que el político se dedica a reaccionar o responder 
ideológicamente a fenómenos que no puede moldear. 
Hay políticos que parecen ‘influencers’ o ‘tuiteros’: 
observan los problemas y los comentan en directo.  

En segundo lugar, las democracias liberales se 
crearon en otro mundo: sin hiperglobalización, in-
ternet, transacciones financieras instantáneas o flu-
jos migratorios masivos. No están adaptadas a la rea-
lidad contemporánea acelerada. Como dice el poli-
tólogo Jan Zielonka, están desincronizadas con 
respecto al tiempo (los procesos son más rápidos que 
nunca) y el espacio (la política sigue atada a los Es-
tados nación en una época en la que los problemas 
son cada vez más transnacionales). Esto no tiene por 
qué ser necesariamente negativo. Los procedimien-
tos de la democracia liberal son lentos porque no bus-
can solo la eficiencia, sino también la representación. 

La rendición de cuentas, los equilibrios de poderes, 
los contrapesos y garantías, pero también la partici-
pación y deliberación ciudadanas no son cuestiones 
instantáneas. Al mismo tiempo, la falta de adapta-
ción de las democracias a su época provoca impoten-
cia y, sobre todo, las deslegitima.  

Una buena manera de explicar esta desincroni-
zación es analizar el contexto en el que se creó el 
estado de bienestar moderno, uno de los mejores 
inventos de las democracias liberales. Fue ideado 
en una época previa a la hiperglobalización y los 
grandes flujos migratorios, de capital y de trabajo. 
No existía el problema de las deslocalizaciones y la 
competencia fiscal entre países. Y, como ha escrito 
el economista Branko Milanovic, su modelo se ba-
saba en «una supuesta comunidad de conducta o, 
dicho de otro modo, en una homogeneidad cultu-
ral y a menudo étnica». Hoy el mundo es muy dife-
rente. El estado de bienestar se creó para redistri-
buir la riqueza en Estados nación relativamente ho-
mogéneos y autárquicos, no para convivir en un 
capitalismo financiarizado y altamente endeuda-
do y globalizado.  

Si aceptamos que las democracias liberales bus-
can un equilibrio entre representación y eficacia, nos 
encontramos hoy, entonces, con lo peor de los dos 
mundos: democracias con problemas de legitimidad 
y confianza (según el último Eurobarómetro de la 
Comisión Europea, el 90% de los españoles descon-
fía de los partidos, el 78% del Congreso y el 73% del 

Gobierno) y, al mismo tiempo, ineficaces e incapaces 
de regular o intervenir efectivamente en la realidad. 
En un contexto así, es normal que el futuro nos pro-
voque tanta ansiedad.  

La solución, sin embargo, no debería ser elegir una 
de las partes del contrato y descartar la otra. Hay 
quienes dicen que para enfrentarnos a retos del fu-

turo como el cambio climático necesitamos 
líderes que puedan mirar a largo plazo sin 
molestarse por la democracia. Pero ya co-
nocemos la erótica del poder. Como escribió 
lord Acton, el poder corrompe y el poder ab-
soluto corrompe absolutamente. Además la 
acumulación de poder en un líder no garan-
tiza que se preocupe por el largo plazo. Los 
gobiernos actuales promueven cada vez más 
un relato de excepcionalidad y se arrogan 
más poderes para gestionar el presente más 
inmediato, no para tomar medidas ambicio-
sas mirando al futuro. Hay sinófilos que de-
fienden el modelo chino como la mejor op-
ción: sus horizontes son más amplios que 
los de las democracias liberales. Pero el mo-
delo chino (vendido como la cesión de liber-
tades y democracia a cambio de prosperi-
dad) no es como lo pintan. No solo es muy 
arriesgado basar tu legitimidad exclusiva-
mente en los resultados (en los momentos 
de crisis tu única manera de mantener la es-
tabilidad es la represión), es que los resul-
tados no son tan buenos como parecen: Chi-
na tiene unos niveles de desigualdad pare-
cidos a los de la Rusia oligarca y solo basta 
con ver su gestión caótica del Covid para 
comprobar que tampoco sabe gestionar me-
jor que nosotros las crisis, por no hablar de 
que es responsable de más del 30% de las 

emisiones de CO
2
 de todo el mundo.   

 

Q
uizá la solución está en el otro lado, en el de 
la democracia. Cuando se acusa a los líderes 
políticos de cortoplacismo se defienden di-
ciendo que los ciudadanos también se preo-

cupan solo por su futuro inmediato. Es algo cuestio-
nable. Muchos no pueden pensar en el futuro porque 
están demasiado ocupados sobreviviendo en el pre-
sente. Como decían los ‘chalecos amarillos’ en Fran-
cia, las elites se preocupan por el fin del mundo y no-
sotros por el fin de mes. Quizá, como dice Jan Zielon-
ka, «nuestra resistencia a abrazar el cambio en 
beneficio del futuro se deba a deficiencias democrá-
ticas. Si no confiamos en que la democracia dé los re-
sultados esperados, es poco probable que respalde-
mos proyectos de futuro».  

Los incentivos de nuestra política fomentan el cor-
toplacismo, la endogamia, la guerra cultural y me-
diática, la captura de rentas políticas y económicas; 
los partidos políticos están sumergidos en un bucle 
autorreferencial, solo les preocupa su reputación y 
se dedican al control de daños para evitar la rendi-
ción de cuentas. La distancia entre los representan-
tes y los representados es enorme. Cuando cambie 
esto, quizá los ciudadanos vuelvan a confiar en la po-
lítica para pensar en el futuro.  

Ricardo Dudda 

es periodista y miembro de la redacción de ‘Letras Libres’

«Los gobiernos actuales promueven cada vez más un relato de excepcionalidad  
y se arrogan más poderes para gestionar el presente más inmediato, no para 
tomar medidas ambiciosas mirando al futuro. Hay sinófilos que defienden  
el modelo chino como la mejor opción: sus horizontes son más amplios que  
los de las democracias liberales. Pero el modelo chino (vendido como la cesión 
de libertades y democracia a cambio de prosperidad) no es como lo pintan» 

NIETO

POR RICARDO DUDDA
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